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Uno de los grandes buques que utilizan las empresas concesionarias para el transporte de mercancías a través del río  // VANESSA GÓMEZ

ELENA MARTOS 

SEVILLA 

El Puerto de Sevilla continúa con el pro-
grama de estudios científicos que tan 
buenos resultados le ha dado en los úl-
timos años, permitiendo reeditar la es-
cala de calado y con ello, el acceso de 
barcos más grandes y más pesados. Esa 
es la única vía que ha encontrado la Au-
toridad Portuaria para que los muelles 
sigan siendo competitivos tras la can-
celación del proyecto de dragado de 
profundización hace ya cuatro años. El 
precio que supone ganar unos centí-
metros más no es precisamente bara-
to. La institución viene gastando invir-
tiendo una media de un millón de eu-
ros al año y para este se ha provisto un 
presupuesto de 1,5 millones. 

Por ese importe se han empezado a 
licitar los primeros estudios, como 

consta en el perfil del contratante de 
la institución. Se trata, en concreto, de 
renovar las líneas de investigación que 
ya estaban en marcha emprendidas 
por varias universidades y ampliar 
otras nuevas.  

Esta fase «durará hasta finales de 
2023, aunque se puede extender a prin-
cipios de 2024 y como novedad, la His-
palense ampliará el monitoreo hasta la 
zona de la dársena, la de Huelva cuan-
tificará la procedencia de los sedimen-
tos y la de Málaga terminar de calibrar 
los modelos matemáticos y pondrá en 
funcionamiento el baroclino, que pre-
dice el comportamiento de la salinidad 
en le estuario», aseguran a ABC fuentes 
de la Autoridad Portuaria. 

Entre 2021 y 2022 la Autoridad Por-
tuaria de Sevilla ha renovado los estu-
dios científicos para ampliar el cono-
cimiento del estuario del Guadalquivir. 
«En este mes de enero, la institución 
da continuidad a las investigaciones 
biológicas y ambientales llevadas a cabo 
por el Laboratorio de Biología Marina 
(LBM-US) a través de la Fundación de 
Investigación de la Universidad de Se-
villa por un importe de 700.000 euros», 
comentan. Este proyecto pretende dar 

continuidad a los estudios iniciados en 
el ámbito del nuevo modelo ‘Trabajar 
con la Naturaleza’ e incluye el análisis 
y estudio de series temporales largas 
en el estuario y el asesoramiento al Puer-
to en sus actuaciones bajo criterios de 
sostenibilidad ambiental. Para ello, se 
va a ampliar el monitoreo intensivo a 
lo largo del estuario, ya que los prime-
ros estudios se centraron principalmen-
te en las zonas de la desembocadura al 
presentar una mayor actividad bioló-
gica, y se incluirá también la zona de 
dársena.  

Por otro lado, la Autoridad Portua-
ria de Sevilla ha adjudicado también 
a la Universidad de Málaga, en concre-
to al grupo de Oceanografía Física, la 
realización de estudios hidrodinámi-
cos y ambientales en el marco del Pro-
yecto de Optimización de la Navega-
ción. Este es el que ha permitido me-
jorar la navegación con un mayor 
conocimiento de la onda de marea y 
aumentar la escala de calado, que lle-
ga ahora a los 7,2 metros. 

Solo así es posible, de momento, la 
entrada de cargueros más grandes o con 
más peso en condiciones de seguridad. 
Estos veinte centímetros de más que se 
pueden atribuir ahora al canal del Gua-
dalquivir permite el atraque de buques 
con 300 toneladas más de carga.  

Los estudios científicos los costea 
el Puerto con recursos propios sin más 
colaboración de la Confederación Hi-
drográfica del Guadalquivir, que tam-
bién tiene amplias competencias en el 
río, ni del Gobierno central, que fue el 
que tumbó el proyecto del dragado de 
profundización sin ofrecer otra alter-
nativa ni ayudas a los muelles sevilla-
nos como compensación. Tampoco re-
conoce la singularidad de ser el único 
puerto interior de España. 

El Puerto invertirá 1,5 
millones en estudios 
para la entrada de 
barcos más grandes

∑ Analizará la ola de 
marea para mejorar la 
navegación y la 
turbidez del estuario 
hasta la dársena

Un total de siete empresas 
han presentado sus propues-
tas al concurso público para la 
explotación del aparcamiento 
subterráneo del muelle de las 
Delicias, situado junto al 
Acuario. Este es uno de los 
activos que tiene el Puerto 
para explotar por operadores 
privados y que genera un 
importante beneficio. Las 
aspirantes son Continental 
Parking, Estacionamientos y 
Servicios, Saba Aparcamien-
tos, Aparcamientos Urbanos 
Servicios y Sistemas, Empark 
Aparcamientos y Servicios y 
las UTE Junk Media - Inversio-
nes Sevilla Puerto - Parking 
Sevilla Puerto, Construccio-
nes Sánchez Domínguez - 
Sando. Está previsto que la 
apertura del último sobre y la 
propuesta de adjudicación se 
realice el próximo 8 de 
febrero. Fue el pasado 26 de 
octubre cuando el consejo 
administración de la Autori-
dad Portuaria validó las bases 
la selección de una oferta para 
una concesión. 

Siete empresas 
quieren gestionar el 
parking del Acuario

Esta es la tercera fase ya 
de estudios que financia 
el Puerto tras la 
cancelación del dragado 
de profundización
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ERC 

Esta reforma laboral «no es la que 
Cataluña necesita», dijo el consejero 
de Empresa catalán, Roger Torrent, 
de ERC. Tienen 15 escaños en el 
Congreso, vitales para aprobar  
la ley con el bloque de investidura. 

Bildu 

Como el resto, lamentan que no se 
cumple el compromiso de legislatu-
ra. «Esta declaración conjunta da 
una vía al Gobierno para que 
arreglen lo que tienen que arreglar, 
son condiciones razonables», dicen.

BNG 

Néstor Rego, único diputado del 
Bloque, no confía en que las «mejo-
ras» de la reforma lleguen en el 
futuro y sin «compromiso escrito» 
dijo que no apoyaría el decreto, 
mismo argumento que los otros tres.

CUP 

La CUP, izquierda radical indepen-
dentista catalana, no es un socio de 
investidura del Gobierno de 
coalición, pero ayer sumó sus dos 
escaños al ‘frente común’ para 
presionar al PSOE y a Yolanda Díaz.

LOS SEPARATISTAS

GREGORIA CARO / ÀLEX GUBERN 
MADRID 

Ultimátum de algunos socios al Gobier-
no. ERC, Bildu, CUP y BNG hicieron ayer 
formación y exigieron «corregir» el tex-
to de la reforma laboral del Ministerio 
de Trabajo, que consideran «totalmen-
te insuficiente». El equipo de la vice-
presidenta segunda, Yolanda Díaz, mu-
ñidora del acuerdo con sindicatos y 
CEOE, siguió con atención esta decla-
ración conjunta. Ella está centrada en 

sacar adelante la reforma, explican fuen-
tes de Trabajo; con el apoyo del bloque 
de investidura. Pero los cuatro parti-
dos consideran que el decreto no dero-
ga la reforma laboral del PP de 2012, 
pese a ser uno de los compromisos de 
legislatura. Trabajo insiste una y otra 
vez en que se trata de «un primer paso, 
un cambio de paradigma». Sin éxito. 
Por eso Díaz hizo una gira de 48 horas 
entre el miércoles y ayer, en Cataluña, 
para intentar presionar a ERC. El ne-
gociador en el Congreso de este parti-
do independentista, Jordi Salvador, ad-
mitía ayer el esfuerzo de la vicepresi-
denta. Sin embargo, lamentó que es 
imposible negociar con la cerrazón del 
PSOE y el «veto» –así lo llamó– de la pa-
tronal. La CEOE amenaza con salirse 
del acuerdo al mínimo retoque, por eso 
los socialistas no están dispuestos a to-

car «ni una coma» ni ahora ni a futuro. 
«Hay un intento por su parte (de Yolan-
da Díaz), pero esto es una coalición de 
gobierno, hay personas que han ejerci-
do el veto que no sé ni quién son, si hay 
un eje negociador y no quieren hablar 
con nosotros –explicó Salvador en una 
rueda de prensa–, no se puede hacer 
nada, y con Yolanda hay intercambios, 
pero no hay nada cerrado». 

Gira catalana de la ministra 
Díaz sigue atrapada entre la espada y 
la pared. Si no introducen los cambios, 
ERC, Bildu, BNG y CUP votarán en con-
tra. Se trata de un bloque de 21 diputa-
dos, necesarios para Unidas Podemos, 
que quiere sacar adelante la ley con los 
socios de investidura. Esto eleva la ten-
sión de la ministra, que tiene la respon-
sabilidad de convencer al PSOE en sie-
te días. Ayer concluyó su gira catalana 
en la fábrica de Seat, un símbolo de la 
industria catalana y española. Si el miér-
coles se reunió con las direcciones ca-
talanas de UGT y CC.OO. –ambas salie-
ron a defender el texto–, ayer lo hizo 
con la cúpula de la firma automovilís-

tica, encabezada por su CEO, Wayne 
Griffiths. El mensaje que lanzó la vice-
presidenta, el mismo de estos últimas 
semanas. «¿Es posible el acuerdo? Sí 
que es posible», respondió a la esceni-
ficación de ERC, Bildu, CUP y BNG.  

Los socios habituales no lo ven de la 
misma forma, pero también están dis-
puesto a una negociación ‘in extremis’. 
«Estamos en el ‘no’, esto tiene que cam-
biar», dijo la portavoz de Bildu, Mertxe 
Aizpurua: «Esta declaración conjunta 
da una vía al Gobierno para que arre-
glen lo que tienen que arreglar, estas 
son las condiciones y son razonables». 

Los cuatro partidos proponen esta-
blecer «la prevalencia y la prioridad 
aplicativa de los acuerdos y convenios 
colectivos provinciales y autonómicos», 
«recuperar la autorización administra-
tiva para los despidos colectivos a tra-
vés de los expedientes de regulación de 
empleo», más medidas para atajar la 
precariedad y el descuelgue salarial, 
«recuperar la indemnización por des-
pido improcedente de 45 días por año 
trabajado», controlar a las empresas 
por la movilidad geográfica de sus em-
pleados y mejorar la conciliación y la 
reducción de la jornada laboral. 

La vía con Inés Arrimadas 
El 3 de febrero será el debate de conva-
lidación del decreto en el Congreso. Es-
tos cuatro partidos estarían dispues-
tos a apoyarlo si se tramita como pro-
yecto ley, una fórmula con la que se 
podrían introducir cambios en el pro-
ceso parlamentario. Pero el Gobierno 
se niega en rotundo. El PSOE está cen-
trado en «ensanchar mayorías», una 
fórmula para acercarse a Ciudadanos, 
experimentando así un giro al centro, 
y poder aprobarlo sin tocar el texto y 
sin que se descuelgue la CEOE. El por-
tavoz de Cs, Edmundo Bal, compareció 
ayer en rueda de prensa para tildar de 
«chantaje» la propuesta de los socios.  

«No están planteando un ultimátum 
al Gobierno, sino a los españoles con 
algo tan sagrado como es el empleo», 
denunció. Bal le pide al presidente del 
Gobierno, Pedro Sánchez, que diga ya 
con qué apoyos sacará adelante la re-
forma laboral. «Nuestro ofrecimiento 
es un voto afirmativo al decreto siem-
pre y cuando no se toque una coma ni 
ceda en presente ni en futuro al chan-
taje de los nacionalistas», propuso Bal.  

Mientras tanto, la vicepresidenta in-
siste en que la vía de Cs «expulsa» a los 
socios de investidura y seguirá nego-
ciando hasta el último momento para 
intentar convencer a ERC. Más País y 
Compromís no se sumaron a la decla-
ración conjunta de ayer, y tampoco lo 
hizo el PNV. Aunque estos tampoco han 
garantizado todavía su apoyo a la ley.

Los socios ponen  
a Díaz contra las 
cuerdas: o «arreglan» 
la ley o la rechazarán

∑ Reconocen un 
«intento» por parte de  
la vicepresidenta, pero 
la presionan para que 
doblegue al PSOE

ERC, Bildu, CUP y BNG presentaron ayer una declaración conjunta para «corregir» la reforma laboral  // EFE

Ciudadanos vuelve a ofrecer 
al Gobierno su apoyo como 
«alternativa» siempre  
«que no se modifique  
nada» del decreto 
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LA REFORMA
ATRAGANTADA

L
A aprobación de la reforma laboral
se le atraganta al presidente. Algu-
nos de sus socios han hecho públi-
co un manifiesto en el que anuncian

que no apoyarán la reforma negociada con
sindicatos y CEOE.

ERC, la CUP, Bildu y BNG expresan su
disconformidad con el texto que acordó
Yolanda Díaz con las fuerzas sociales, tex-
to al que, según Garamendi, no se le puede
tocar una coma porque no lo firmaría. Y si
no firma la CEOE, se viene abajo la imagen
de Díaz y también la de Pedro Sánchez.

La reforma laboral será debatida y vota-

da en el Congreso la próxima la semana.
Hasta ahora se pensaba que en el último
momento los partidos críticos del bloque
de investidura cambiarían de opinión en el
último momento, pero que hayan respal-
dado un manifiesto conjunto hace difícil
ese cambio. Sin embargo, nada es definiti-
vo en política, ni siquiera lo que se suscri-
be en un manifiesto; la voluntad de la ma-
yoría de los dirigentes políticos es débil, so-
bre todo cuando tienen enfrente a un Go-
bierno que se caracteriza por su generosi-
dad sin límite.

Aún así, el varapalo para Sánchez y Yo-
landa Díaz es importante. Más aún cuando
la vicepresidenta y ministra de Trabajo
muestra estos últimos días una actitud que
desvela que está encantada consigo mis-
ma, y anunciara el pasado miércoles que

dentro de diez días inicia las negociaciones
para subir el Salario Mínimo Interprofesio-
nal, que los empresarios miran con espe-
cial reticencia porque si ya les fue difícil
aceptar la subida anterior, ahora aún más
porque tienen que vérselas con el incre-
mento de la presión fiscal que les cruje las
cuentas. La idea que transmiten varios eco-
nomistas es que el alza del SMI provocará
una bajada del empleo, pero los socialistas
insisten en que mejorar los ingresos de los
trabajadores potenciará el consumo.

Los cálculos que hacen los políticos
suelen diferir de los que manejan los eco-
nomistas, porque en el caso de los prime-
ros intervienen factores como el electo-
ralismo y la necesidad de cargarse de cre-
dibilidad, aunque eso suponga engañar
“un poquito”.

Los firmantes del manifiesto suman más
escaños que Ciudadanos y PNV, en el caso
de que Cs finalmente se avenga a apoyar la
reforma. También el PNV pone condicio-
nes. Por otra parte, Cs y PNV se detestan
mutuamente y, además, perder el apoyo de
varios de los socios de investidura coloca a
Sánchez en una situación de precariedad,
de inestabilidad. Habrá que estar atentos.

Crónica personal

PILAR
CERNUDA

5

Los firmantes delmanifiesto
sumanmás escaños que Cs
y PNV, en el caso de que Cs
se avenga a apoyar la reforma
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Endesa y Cepsa
lanzan su red de
carga eléctrica

Endesa y Cepsa han firmado
un acuerdo para la creación
de una red de carga ultrarrá-
pida para vehículos eléctricos.
Esta red se extenderá por toda
la Península Ibérica.
La nueva red estará compues-
ta por puntos de carga de 150
kW de potencia que desplega-
rá Cepsa y situados en los
principales corredores, unien-
do los creados a través de sus
planes de desarrollo por En-
desa. Estas infraestructuras
operadas por Endesa X ya su-
man 75 puntos de carga ultra-
rrápidas en 25 ubicaciones en
toda España. Los clientes de
Endesa y Cepsa podrán usar
ambas redes de carga.
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EDUARDO BARBA 

SEVILLA 

E
l Ayuntamiento de Sevilla apro-
bó ayer jueves en el pleno del 
mes de enero la creación del 
anunciado consorcio para im-

pulsar la conmemoración del centena-
rio de la Exposición Iberoamericana de 
1929. Éste se cumple dentro de siete 
años, pero la idea municipal no se ciñe 
estrictamente a ese hito ni busca úni-
camente la celebración de un evento 
concreto en 2029 sino la activación des-
de este mismo momento de una espe-
cie de marco general de colaboración 
entre administraciones e instituciones 
públicas y privadas. El modelo a seguir, 
tal y como ha trasladado el alcalde, An-
tonio Muñoz, a su equipo, será el de la 
celebración del bicentenario de la Cons-
titución de 1812 en Cádiz, que sirvió no 
ya para subrayar la fecha sino para ge-
nerar un escenario de colaboración en-
tre administraciones, organismos y em-
presas que sirvieron para desarrollar 
proyectos y captar inversiones e infraes-
tructuras principales. Una suerte de «ex-
cusa» bajo la que justificar grandes pla-
nes que cada territorio necesita. En ese 

sentido, el centenario de la Expo del 29 
de Sevilla que ha impulsado personal-
mente el nuevo alcalde —y que él mis-
mo señaló como objetivo en su in-
vestidura hace varias semanas— va 
a sustentar las grandes demandas 
de infraestructuras de la capital 
andaluza, que están vinculadas al 
desarrollo hacia el sur del núcleo 
urbano y, por tanto, también se 
relacionan con la Sevilla de 
1929, que fue la del crecimien-
to hacia esa misma zona, 
precisamente. Por ello, la 
justificación de este evento 
se va a colocar también 
como base para trasladar 
a la Junta de Andalucía y, 
especialmente, al Estado, 
el impulso y la financia-
ción de obras como el tra-
mo sur de la línea 3 del 
metro —del Prado a Val-
me— o el paso sur del 
río de la ronda de cir-
cunvalación SE-40, 
que sigue pendien-
te y con el debate en 
la mesa de la opción 
de túneles o de un 

puente. Es el sistema que se utilizó en 
Cádiz para reclamar el segundo puen-
te, el de la Constitución, que desde 2013 
conecta la capital gaditana con Puerto 
Real. Mediante el mismo ‘mecanismo’ 
se podrá presionar al resto de adminis-
traciones para que acometan proyectos 
similares o, al menos, los financien a 
causa de esta celebración. 

En este sentido, en el de los proyec-
tos de carácter permanente, el equipo 
de Muñoz no sólo va a incluir la recla-
mación de infraestructuras sino que va 
a dar un paso más. Por ejemplo, tal y 

como ha podido confirmar ABC, el 
Ayuntamiento va a pedir al Gobier-
no de España que traslade a Sevilla 
la sede del Museo de América, actual-
mente en Madrid. El argumento será 
justamente ese, el de la conmemo-
ración de los cien años de la Exposi-
ción Iberoamericana, motivo que el 
Gobierno local cree suficiente como 

para solicitar el traslado definitivo 
de ese museo americano.  

Aprovechará la ciudad, ade-
más, el escenario que ha dis-

puesto el Ministerio de Cultu-
ra de Miquel Iceta en torno a 

la necesidad de ‘descentra-
lización’ de la cultura y el 
arte, un plan que ha genera-
do cierta polémica y que ha 
puesto sobre la mesa, por 
ejemplo, el traslado de la 
Dama de Elche a la ciudad 
ilicitana. Las concesiones a 
territorios como Cataluña 
o el País Vasco en materia 
artística subyacen en esta 
cuestión que desea apro-
vechar la capital hispa-
lense. Con ese viento a 
favor y las buenas re-
laciones con el gabi-
nete de Iceta, Muñoz 
va a proponer al Eje-

cutivo central 
que Sevilla os-
tente ese Museo 
de América, para 

Sevilla pedirá al Gobierno la sede 
permanente del Museo de América 
∑ Creada la comisión por los cien años de 

la Exposición de 1929, por los que se 
celebrará una cumbre iberoamericana  

∑ El centenario servirá al Ayuntamiento 
de ‘excusa’ para presionar al Estado y la 
Junta con la línea 3 del metro o la SE-40  

E
n su toma de posesión 
como alcalde, Anto-
nio Muñoz aseguró 

que tenía dos grandes pla-
nes. Por un lado, «gestión, 
gestión y gestión». Por el 
otro, «reivindicación, rei-
vindicación y reivindica-
ción». El consorcio para ce-
lebrar el centenario de la Ex-
posición Iberoamericana de 
1929 es una buena coartada 
para ejecutar el segundo 
plan. Aquella muestra su-
puso un gran desarrollo 
para Sevilla. Un siglo des-
pués, ya toca otro empujón.

Reivindicar

ADRIANO

Sevilla pretende aprovechar 
el viento a favor de la idea de 
‘descentralización’ de la 
cultura que quiere impulsar 
Miquel Iceta y que ya ha 
generado polémicas como  
la de la Dama de Elche 

La idea del consorcio va a 
ser emular lo que se hizo en 
Cádiz por el bicentenario de 
la Constitución de 1812, un 
marco de colaboración que 
atrajo inversión y proyectos
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el que incluso tiene ya varias pro-

puestas concretas de ubicación que 

trasladará en su momento en Cultu-

ra. Ahora mismo, este museo se en-

cuentra en la avenida de los Reyes 

Católicos, en la Ciudad Universitaria 

madrileña. Fue creado mediante de-

creto en abril de 1941 como un des-

linde de las colecciones de arqueolo-

gía, arte y etnografía americanos que 

hasta ese momento pertenecían al 

Museo Arqueológico Nacional, y po-

see más de 25.000 obras que com-

prenden desde el Paleolítico a la ac-

tualidad y abarcan el Nuevo Conti-

nente al completo. Rodeado de 

parques, el majestuoso edificio mu-

seístico se encuadra en el campus de 

la Universidad Complutense que se 

quiso reservar para consagrar los vín-

culos entre España y el continente 

americano, puesto que en las inme-

diaciones se construyó también el 
Instituto de Cultura Hispánica. Su 

superficie es de 17.400 metros cua-

drados y cuenta con dieciséis salas 

dedicadas a la colección permanen-

te y tres a exposiciones temporales. 

Pero además, de cara a esa con-

memoración, el equipo municipal 

prepara ya varios hitos de enverga-

dura que sirvan para establecer «una 

conmemoración digna de la efemé-

ride», entre los que destaca la orga-

nización de una cumbre de países 

iberoamericanos similar a la que tam-

bién albergó Cádiz por el bicentena-

rio de ‘la Pepa’. Ese congreso sería el 

evento principal del centenario, pero 

los años previos han de servir para 

poder desarrollar proyectos pendien-

tes bajo la ‘excusa de esa conmemo-

ración. De hecho, en unos meses se 

va a comenzar ya la rehabilitación y 

reurbanización del Casino de la Ex-

posición, el Lope de Vega y su entor-

no. Del mismo modo, el plan es in-

cluir bajo ese paraguas del 29 impul-

so a las Atarazanas, el Arqueológico, 

el Pabellón Real o el «apoyo a infraes-

tructuras clave, como el metro».

Sede del Museo de 

América, en la avenida 

de los Reyes Católicos 

de Madrid  // ABC
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E. BARBA 

SEVILLA 

El enésimo debate en torno a la finan-
ciación de la línea 3 del metro de Se-
villa celebrado estos días se saldó ayer 
con una defensa cerrada por parte del 
nuevo alcalde, el socialista Antonio 
Muñoz, a la posición del Gobierno cen-
tral, de su partido, y a la idea de que 
llegará el dinero necesario desde el Es-
tado, pese a las razonables dudas ge-
neradas en los últimos tiempos. El re-
gidor aseguró en el pleno ordinario de 
enero, y a raiz de una pregunta trasla-
dada por el PP, que «no hay motivos 
para la alarma» sobre el «compromi-
so claro del Gobierno central con la fi-
nanciación» de esa línea, aludiendo a 
las declaraciones de la ministra de Ha-
cienda y Función Pública, María Jesús 
Montero, en las que afirmó que se ha-
rán o modificaciones presupuestarias 
este ejercicio o se suscribirán créditos 
en 2023 para asegurar la aportación 
del Estado a esta infraestructura. El 
alcalde da todo el crédito a esas pala-
bras de su compañera de partido. 

En esa respuesta al grupo munici-
pal popular, Muñoz reiteró que está 
«tranquilo» en relación con el respal-
do del Gobierno central a la construc-
ción del tramo norte de la línea 3 (des-
de Pino Montano al Prado de San Se-
bastián), valorada por la Consejería de 
Fomento de la Junta de Andalucía en 
1.045 millones de euros, al defender 
que «jamás un ministro» se ha mani-
festado con «tanta rotundidad y con-
tundencia en el respaldo al proyecto» 
como la ministra Montero. 

Al hilo de ello, el alcalde pidió al por-
tavoz del PP en el Ayuntamiento, Juan 
de la Rosa, que «abandone la confron-
tación» con el metro y calificó de «mera 
anécdota» el «plantón» que, a juicio 
del PP, ha dado la ministra de Trans-
portes, Movilidad y Agenda Urbana al 
posponer una semana (del 26 de ene-
ro al 3 de febrero) la reunión a tres ban-
das para abordar la financiación del 
tramo norte de la línea 3. «No utilicen 
más un simple cambio de agenda», re-
clamó el regidor a los populares. 

«Clima de diálogo» 
«Voy a trabajar por un acuerdo y a 
apartar por el momento la confronta-
ción», remarcó el alcalde, para el que 
las tres administraciones implicadas 
—Ayuntamiento, Junta y Estado— man-
tienen abierto un «clima de diálogo y 
de consenso», recordando que al pre-
sidente de la Junta, Juanma Moreno, 
ya le trasladó en su primer encuentro 

institucional en San Telmo la «nece-
sidad de abandonar el metro como 
arma arrojadiza. Los sevillanos están 
hartos de eso y de esperar», destacó el 
alcalde rememorado un mensaje si-
milar por parte del máximo responsa-
ble del Ejecutivo regional, del PP.  

El portavoz de los populares, no obs-
tante, reclamó a Muñoz durante la se-
sión plenaria de ayer que reivindique 
ante el Gobierno su aportación a la red 
de metro de Sevilla, una «histórica as-
piración» de la ciudad para la que «pa-
rece» que los Presupuestos Generales 
del Estado «no contemplan partida» 

en este 2022, tal y como adelantó hace 
unos días ABC. «No le quepa duda de 
que me pondré al frente de los intere-
ses de los sevillanos si el momento y 
las circunstancias así lo reclaman, pero 
de momento voy a apoyar el clima de 
diálogo actual», respondió el alcalde 

Muñoz: «No hay motivo de alarma, 
el Gobierno central apoya el metro»

∑ El alcalde pide evitar 
«la confrontación» y ve 
«contundente» el apoyo 
de Montero a la obra

El alcalde, Antonio Muñoz, gesticulante durante el pleno de ayer en el Ayuntamiento  // VANESSA GÓMEZ

El regidor calificó de «mera 
anécdota» el cambio de 
planes de la ministra de 
Transportes, que finalmente 
no se trasladó a Sevilla 

insistiendo en que «en este momento 
lo que hay que hacer es favorecer ese 
clima de consenso y diálogo existen-
te para poder confirmar ese acuerdo 
entre administraciones, no buscar la 
confrontación por afán partidista». 

«No voy a caer en la trampa de bus-
car esa confrontación porque ahora al 
PP le interese eso, ya que no veo más 
que un apoyo claro por parte del Go-
bierno a esta infraestructura. De he-
cho, jamás ha tenido un respaldo tan 
evidente como el que mostró la minis-
tra de Hacienda», añadió el alcalde, 
que espera que, «en unos días todo se 
concrete» en una reunión que él y la 
consejera de Fomento, Marifrán Cara-
zo, mantengan con la ministra de 
Transportes, Raquel Sánchez, «para 
terminar de definir un convenio» que 
deje claros los pagos plurianuales que 
debe realizar cada administración para 
la línea 3 del metro hispalense,
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MARTÍN LAÍNEZ 

SEVILLA 

Por segunda semana consecutiva, Se-
villa lidera el ránking de las provincias 
españolas con menos incidencia acu-
mulada a cuenta de la pandemia. Y lo 
hace en los tres apartados en los que 
se divide la tasa de contagios, a 14 días, 
a 7 días y a 14 días en mayores de 65 
años, con 975, 372 y 640 casos por cada 
cien mil habitantes, respectivamente.  

Y de todas ellas la más llamativa es 
la que analiza la situación epidemioló-
gica en los últimos siete días, puesto 
que las cifras que registra aquí están 
muy lejos del resto de las provincias del 
país, por lo que se puede aventurar a 
una mejoría incluso en la tasa a 14 días 
dentro de unas jornadas, cuando se 
vuelvan a revisar los parámetros por 
parte del Ministerio de Sanidad. 

En su último informe sobre los ‘In-
dicadores principales de seguimiento  
Covid’, Sanidad muestra la tabla com-
parativa entre todas las provincias es-
pañolas destacando la de Sevilla en 
casi todos los apartados analizados, 
especialmente en estos tres antes re-
señados que sirven de referencia para 
la determinación de medidas especia-
les para combatir el contagio. 

Además, se muestra la incidencia 
que sobre los hospitales está repercu-
tiendo la variante Ómicron. Es, preci-
samente, aquí donde Sevilla ha em-
peorado ligeramente los datos con res-
pecto al anterior informe del Ministerio. 
Si hace una semana el porcentaje de 
las camas ocupadas por enfermos agu-
dos —los que quedan ingresados en 
planta con un cuadro menos leve— era 
del 9,3%, siete días más tarde este por-
centaje ha crecido hasta el 11,4%.  

Aun así, sigue siendo, además, de los 
más bajos si se comparan con el resto 
de las provincias españolas. El otro pa-
rámetro sobre la presión hospitalaria 
es que refleja la incidencia en las ca-
mas UCI, permaneciendo en esta oca-
sión invariable con respecto a hace una 
semana, con el 13,5% de las camas ocu-
padas por pacientes más graves que 
permanecen en Cuidados Intensivos. 

En la actualidad, son 490 los sevi-
llanos ingresados, lo que supone la 
misma cifra que la jornada del miér-
coles, de los que 53 (-6) se encuentran 
con un cuadro más crítico en la UCI, 
según el parte emitido ayer por la Con-
sejería de Salud y Familias. 

Datos del día 
Y además, las últimas 24 horas han de-
jado un buen dato para Sevilla capital, 
pues la última vez que la ciudad regis-
traba en la sexta ola una tasa de conta-
gios a catorce días por debajo del millar 
de casos por cada cien mil habitantes 
fue el pasado 29 de diciembre (929). Des-
de esa fecha hasta ayer, siempre ha es-
tado por encima del millar, llegando a 
un pico máximo de 1.609 el día 3 de ene-
ro. Los datos actualizados de la pande-
mia por parte de la Junta de Andalucía 
dejaron ayer la incidencia de la capital 
en 933 casos tras una bajada de 72 pun-
tos en las últimas 24 horas, merced a los 
6.455 casos activos en las dos últimas 
semanas. Además, esta reducción de la 

tasa es común en todas las comarcas, 
estableciéndose una tasa de contagios 
para el conjunto de la provincia de 821 
casos, tras perder 51 puntos en la últi-
ma jornada gracias a los 16.088 positi-
vos que hay en los últimos catorce días. 

Y todo ello tras notificarse 1.604 

nuevos contagios en un solo día 
(256.963 en toda la pandemia) y 2.199 
curados (210.985).  Y por décimo día 
seguido, hay que lamentar tres nue-
vos fallecimientos en la provincia.  

En el Aljarafe la tasa de contagios 
a catorce días ha bajado 42 puntos, 
hasta los 819 casos. Por su parte, en el 
distrito sanitario Este la tasa dismi-
nuye 33 puntos, hasta los 767 casos, 
merced a los 1.299 casos activos en las 
24 localidades de la Sierra Sur y par-
te de la Campiña que lo conforman.  

En el distrito Sur, formado por los 
municipios más poblados tras la ca-
pital, como Dos Hermanas, Alcalá de 

Guadaíra o Utrera, entre otros,  la tasa 
ha descendido 31 puntos, hasta los 706 
casos. Finalmente, el distrito Norte 
presenta una incidencia acumulada 
de 748 casos tras disminuir 47 puntos, 
merced a los 32 pueblos de la Sierra 
Morena, Vega y Alcores con coronavi-
rus en las dos últimas semanas y los 
2.081 casos activos.   

Por su parte, en las últimas 24 ho-
ras se han administrado 24.024 dosis, 
mientras que desde el inicio de la cam-
paña a finales de 2020, la pauta com-
pleta la han recibido 1,63 millones de 
sevillanos (84%), y con la tercera dosis 
ya hay 743.000 sevillanos vacunados.

Sevilla, por debajo de los 900, 
es la provincia con menor tasa 

de contagios de España
Sólo empeora dos puntos en los últimos 
siete días en la presión hospitalaria en 

planta, con el 11,4% de las camas ocupadas, 
pero mantiene el 13% de las de UCI

Varias personas transitan por una de las calles céntricas de Sevilla capital  // RAÚL DOBLADO

490 
hospitalizados son los que en estos 
momentos hay en la provincia, de 
los que 53 (seis menos que el día 

anterior) lo hacen en la UCI con un 
cuadro médico más grave
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Imagen aérea de la avenida de la Palmera, cuya acera de los pares está desprotegida por el Plan Especial  // ABC

S. L. 

SEVILLA 

El gobierno municipal propondrá al 

Pleno del Ayuntamiento de Sevilla una 

modificación del Plan General de Or-

denación Urbana (PGOU) para «ele-

var el nivel de protección» de La Pal-

mera mediante la calificación de con-

junto urbano singular. Así lo anunció 

ayer el alcalde de Sevilla, Antonio Mu-
ñoz, a preguntas del grupo municipal 

de Vox durante el Pleno, al que aclaró 

que se está estudiando el recurso pre-

sentado por particulares contra la cons-

trucción de una nueva residencia de 

estudiantes en el número 38 de la ave-

nida de La Palmera al entender que el 

proyecto rompe con la estética y el va-

lor patrimonial de esta arteria de la 

ciudad. 

Hasta que no se cierre ese análisis 

jurídico y urbanístico, «no me voy a 

precipitar», afirmó Muñoz, que tam-

bién optó por ser «prudente» sobre los 

costes económicos que podría tener 

para el Ayuntamiento una revocación 

de la licencia otorgada. 

El alcalde ratificó las declaraciones 

y el planteamiento hecho por el dele-

gado de Hábitat Urbano y Cohesión 

Social, Juan Manuel Flores, el pasado 

21 de enero en la Comisión de Control 

y Fiscalización. El delegado reconoció 

en el seno de este órgano que se están 

«evaluando las posibilidades para re-

vocar» la licencia, concedida el mis-

mo día —17 de junio— que el Pleno mu-

nicipal aprobó por unanimidad iniciar 

una modificación puntual del PGOU 

para revisar las condiciones ventajo-

sas en edificabilidad con el que cuen-

tan equipamientos privados como re-

sidencias universitarias, residencias 

de mayores o clínicas sanitarias pri-

vadas en parcelas ubicadas en áreas 

de baja densidad edificatoria, como es 

el caso de La Palmera. 

Este proceso lleva aparejada una 
moratoria o suspensión de la citada 

edificabilidad extraordinaria duran-

te un año, lo que no implica que no 

puedan construirse edificios de este 

tipo sino que no contarán con ese in-

centivo introducido en el PGOU apro-

bado en 2006. 

Con este contexto, el delegado de 

Hábitat Urbano remarcó que la «vo-

luntad política» del gobierno local de 

modificar el PGOU es clara, pero que 

«las decisiones se toman con criterios 

técnicos nos gusten más o menos», 

aludiendo a que la licencia concedida 

fue consecuencia de una tramitación 

administrativa «ordinaria» anterior a 

lo aprobado por el Pleno. «Tomaremos 

la decisión según los informes jurídi-

cos y técnicos» que están en marcha, 

ha sentenciado. 

El alcalde ha ratificado este plantea-

miento y ha rechazado que la licencia 

fuera concedida en tan solo tres días, 

como así ha sostenido la portavoz de 

Vox, Cristina Peláez, que ha calificado 

de «extraño» el plazo, alegando, ade-

más, que el gobierno municipal tenía 

«especial interés en aprobar la licen-

cia antes del Pleno» en el que se apro-

bó suspender el plus de edificabilidad. 
Como ya informó ABC, un particu-

lar vecino de la zona ha denunciado 

ante el Juzgado número 7 de Sevilla la 

licencia concedida por Urbanismo para 

la construcción de la residencia de es-

tudiantes en el número 38 de La Pal-

mera, que ya está en marcha. Además, 

un grupo de arquitectos presentó un 

escrito denunciando «otro atentado 

urbanístico» y la falta de diligencia de 

la Gerencia y el resto de partidos de la 

oposición, incapaces de frenar esta 

«actuación especulativa fomentada 

por un planeamiento erróneo que po-

dría ser contraria al ordenamiento ju-

rídico y, por tanto, nula de pleno dere-

cho». En el escrito aportaban una re-

creación del edificio, en el que se 

aprecia el aumento notable de la edi-

ficabilidad.

El PGOU se cambiará para elevar 
la protección de La Palmera

∑ Muñoz asegura que se 
está estudiando el 
recurso contra la 
nueva residencia

El delegado de Hábitat 
Urbano explicó el pasado 
día 17 que se está 
evaluando la posibilidad de 
revocar la licencia
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A. R. V. SEVILLA  

Dura reprimenda de la Cámara de 

Cuentas de Andalucía por la opaci-

dad de los contratos públicos rea-

lizados en la Universidad Interna-

cional de Andalucía (UNIA) bajo la 

etapa como rector de José Antonio 

Maldonado, quien fuera consejero 

de Empleo, Empresa y Comercio del 

Gobierno de Susana Díaz.  

El órgano fiscalizador emite un 

informe de cumplimiento «desfa-

vorable» en materia de contrata-
ción pública y «con salvedades» en 

el resto de las áreas, «debido a una 

serie de incumplimientos y limita-

ciones» con las que se han topado 

los auditores para hacer su análisis 

sobre el ejercicio de 2018.  

Sánchez Maldonado fue nombra-

do rector en julio de 2017 por el Con-

sejo de Gobierno andaluz, entonces 

presidido por la socialista Susana 

Díaz, y renunció al cargo en sep-

tiembre de 2019, tras la llegada del 

PP y Cs a la Junta.  

El informe, publicado ayer en la 

web de la Cámara de Cuentas, des-

taca que la universidad extendió la 

práctica totalidad de los contratos 

adjudicados en ejercicios anterio-

res fiscalizados más allá de la du-

ración del contrato original y suce-

sivas prórrogas, «sin sometimien-

to a una nueva licitación pública, 

con incumplimiento de los princi-

pios de libertad de acceso a las lici-

taciones, publicidad y transparen-

cia de los procedimientos y no dis-

criminación e igualdad de trato que 

deben regir la contratación públi-

ca». La UNIA gastó hasta 774.778 eu-

ros sin que mediara un contrato. 

Además, la Cámara ha detecta-

do la cobertura mediante la contra-

tación menor de necesidades de ca-

rácter permanente por un importe 

superior a los umbrales de la con-

tratación menor en servicios de 
agencia de viajes, restauración y 

alojamiento, seguros, telefonía, re-

prografía e impresión y limpieza. 

Hasta 460.242 euros se contrataron 

«eludiendo los principios de publi-

cidad y procedimiento legalmente 

aplicables», señala entre otros in-

cumplimientos. 

La Cámara de Cuentas también 

ha emitido dos informes de cum-

plimiento «con salvedades» sobre 

la Universidad Pablo de Olavide 

(UPO) de Sevilla y la Universidad 

de Huelva. En el caso de la UPO cen-

sura la falta de determinada nor-

mativa reguladora de los concur-

sos de acceso, selección y contrata-

ción del personal e incumplimientos 

en la publicidad de las subvencio-

nes que concede el campus.  

La Cámara de 
Cuentas censura la 
contratación opaca 
de la UNIA con el 
rector Maldonado

UNIVERSIDAD
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E. M. SEVILLA  

El aeropuerto de Sevilla acaba de fi-

nalizar la obra de la zona sur de la 

terminal, donde se situarán las nue-

vas puertas de embarque. Desde este 

jueves se ha iniciado el periodo de 

pruebas para constatar el buen fun-

cionamiento de las instalaciones, 

como informa Aena. El ‘rodaje’ se lle-

vará a cabo durante varias semanas 

a fin de detectar y subsanar posibles 

deficiencias, además de propiciar la 

familiarización de las aerolíneas, los 
operadores handling –los que se de-

dican a la asistencia de pasajeros– y 

el personal del recinto con la nueva 

forma de operar que se derivará de 

la apertura de esta zona. Este es uno 

de los principales hitos del proyec-

to de más de sesenta millones de 

euros que afronta la empresa públi-

ca en San Pablo. 

Es por aquí por donde se aprecia 

la ampliación, que aumenta un 40% 

la superficie del edificio. De momen-

to las pruebas se realizan a puerta 

cerrada y consisten en la recreación 

de vuelos ficticios con todos los pro-

cedimientos que ello conlleva (con-

trol del pasaje, embarque, conexión 

de la nueva pasarela a la aeronave, 

desembarque, etcétera), hasta la rea-

lización de un simulacro de evacua-

ción y activación de salas de emer-

gencia para incluir las nuevas de-

pendencias en el plan de 

autoprotección del aeropuerto. 

Durante este tiempo también se 

impartirá información a empleados, 

empresas de mantenimiento, ope-

radores y personal de seguridad. Eso 

no significa que haya incidencias en 

la actividad habitual, pues se segui-

rá atendiendo a tripulantes y pasa-

jeros en la zona de embarque tradi-

cional, situada en la primera planta, 

que también se ha reformado con la 

eliminación de muros, dejando el es-

pacio más diáfano. 
La nueva zona sur absorberá 

prácticamente la mitad de la inver-

sión total prevista en el plan de 

obras del aeropuerto (incluye el re-

crecido de la pista de vuelo, finali-

zado en enero de 2020, y la amplia-

ción de la central eléctrica, en eje-

cución). Con 7.565 metros cuadrados 

de superficie distribuidos en dos 

plantas (de ellos, 4.150 metros cua-

drados nuevos, y el resto, remode-

lado sobre lo que había), la zona sur 

albergará la operativa de los vuelos 

nacionales y de los vuelos interna-

cionales de territorio Schengen. 

La planta alta contará con seis 

puertas de embarque, tres prepa-

sarelas de embarque y una pasare-

la de última generación para co-

nectar con las aeronaves.

El aeropuerto abre 
la zona ampliada 
para las pruebas 
antes de su  
estreno oficial

RECTA FINAL
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S. L.  SEVILLA  

El Ayuntamiento de Sevilla ha forma-
lizado el contrato de adjudicación de 
la obra civil de la ampliación del Me-
trocentro hasta Nervión con la UTE 
conformada por Sando-Vías y Cons-
trucciones por un importe de 14,9 mi-
llones de euros. «De esta forma la com-
pañía ya puede planificar los trabajos 
de esta nueva infraestructura de trans-
porte público prevista en el Plan de 
Movilidad y que sigue los plazos pre-
vistos, dado que todos los contratos 
están licitados y también adjudicado 
el proyecto de corredor verde y reno-

vación de las redes y el nuevo colec-
tor», aseguraba ayer el delegado de Go-
bernación, Fiestas Mayores y Área Me-
tropolitana, Juan Carlos Cabrera. 

Con una financiación del 80 por 
ciento a través de los fondos Feder ob-
tenida a través del Ministerio de Tran-
sición Ecológica y Reto Demográfico, 
el proyecto atañe a la primera fase de 
la ampliación del tranvía hasta Santa 
Justa, fase que discurrirá entre San 
Bernardo y Nervión, con una longitud 
de 1,4 kilómetros y tres paradas ubi-
cadas en San Francisco Javier, Eduar-
do Dato y centro comercial Nervión. 

El trazado discurre por la mediana 
de las calles Ramón y Cajal, San Fran-
cisco Javier y Luis de Morales con un 
cruce subterráneo entre Ramón y Ca-
jal y San Francisco Javier. Posterior-
mente, se ejecutará la segunda fase 
hasta Santa Justa, de forma que se lo-
grará la articulación de un sistema de 
transporte público de alta capacidad 
que unirá los principales nodos inter-
modales de la ciudad: Prado de San 
Sebastián, San Bernardo y Santa Jus-
ta con intercambio y trasbordo entre 
tren, autobuses, tranvía y metro.  

La previsión es que se puedan du-
plicar las cifras actuales de uso del 
tranvía con un recorrido que en total 
dispone de cuatro paradas, una velo-
cidad comercial de 21 kilómetros hora 
y un tiempo estimado del recorrido 
entre San Bernardo y la estación de 
5,3 minutos.

Todo listo para que comience la 
obra del tranvía hasta Nervión

CONTRATO FORMALIZADO
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Diego J. Geniz

Ya hay horizonte para dos impor-
tantes proyectos de la Universi-
dad de Sevilla (US). La institu-
ción académica contempla 2024
como el año de arranque de las
obras para la ampliación de la Fa-
cultad de Farmacia y para el nue-
vo campus de Medicina. Así lo
afirmó ayer el director general de
Espacios Universitarios de la His-
palense, Francisco Montero, que
explicó que para las dos iniciati-
vas se convocará un concurso in-
ternacional de ideas (sobre todo
de ámbito europeo) en el que las
propuestas se podrán presentar
hasta el próximo 1 de junio.

La financiación para costear es-
tos trabajos, cuyo importe no se
ha especificado, se intentará con-
seguir mediante acuerdos con el
Servicio Andaluz de Salud (SAS),
en el caso del campus de Medici-
na, y de la venta de activos de la
US, en el caso de Farmacia. El rec-
tor Miguel Ángel Castro, también
presente en el acto en el que se
dio a conocer el concurso de
ideas, afirmó que el plan de in-
fraestructuras no ha avanzado
más “por la falta de dinero”.

Se trata de dos grandes proyec-
tos que se han venido anunciado
los últimos años y a los que les que-
dan aún cierto tiempo para empe-
zar a hacerse realidad. No será
hasta dentro de dos años cuando
comiencen las obras, según las
previsiones de Montero, que atien-
den a la duración de los plazos es-
tablecidos. Por ahora, lo único que
existe de ambas iniciativas son los
estudios de detalle que han recibi-
do el visto bueno de la Gerencia de
Urbanismo y Medio Ambiente. Se
trata, en palabras del responsable
de Espacios Universitarios, de pro-
yectos alusivos a la volumetría de
los nuevos edificios, que marcan
los márgenes en los que deben tra-
bajar ahora los arquitectos que
presenten sus propuestas al con-
curso de ideas.

La propia decana del Colegio de
Arquitectos de Sevilla (COAS),
Cristina Murillo, reconoció que el
concurso de ideas no es un proce-
dimiento habitual en la ciudad.
Montero lo defendió por el objeti-
vo de alcanzar “la máxima cali-
dad”. Las necesidades a las que de-
ben atender los proyectos son: la
resolución de los conflictos funcio-
nales que generan las actuales fa-
cultades, responder a la demanda
de espacios destinados a la activi-

dad docente e investigadora, la in-
tegración de los centros en el con-
texto urbano donde se ubican y
plantear fases sucesivas de ejecu-
ción, de forma que la afección a la
actividad académica sea mínima.

En el caso de Farmacia, como re-
cordó su decana, María Álvarez de
Sotomayor, en 2012 se planteó un
proyecto para levantar una nueva

facultad junto al Hospital Virgen
del Rocío, unas obras que tendrían
un coste de 37 millones de euros.
Esta iniciativa se quedó en el cajón
ante la carencia de financiación,
por lo que se optó por mantener el
centro en su actual ubicación, en
el campus de Reina Mercedes.

La intención ahora es, según
Montero, que se duplique la super-

ficie actual de uso hasta rozar los
24.000 metros cuadrados, lo que
paliaría las carencias de infraes-
tructuras que presenta la facultad.
La actuación supondrá la reforma
del edificio de Reina Mercedes (le-
vantado a principios de los 80), de
los espacios libres y la ampliación
en altura sobre el cuerpo de labo-
ratorios y aulas situado al oeste.

El jurado valorará que se resuel-
va la funcionalidad del conjunto
en cuanto a accesos y accesibili-
dad, la interconexión entre edifi-
cios, los espacios libres, recorri-
dos, comunicaciones horizontales
y verticales. Asimismo, se debe
plantear una distribución y orga-
nización de los espacios “coheren-
te y funcional”, en las que se pro-
ponga una agrupación por áreas
de espacios de similares caracte-
rísticas, que contribuya a “una ma-
yor versatilidad en su uso y a la op-
timización de las instalaciones”.

En cuanto a la mejora en el
campus de Medicina, se promue-
ve una reorganización funcional
y espacial del conjunto, junto a
una ampliación y modernización.
Entre los objetivos de dicha inter-
vención se encuentran definir
“con claridad” el ámbito y geome-
tría del campus, generar espacios
verdes que sean “funcionalmente
aptos” y accesos “claros, recono-
cibles y limitados”. A este respec-
to, se establece la inclusión de un
acceso principal por la Avenida
Sánchez-Pizjuán y una conexión
“suficientemente amplia” con el
Hospital Virgen Macarena.

Las propuestas que se presenten
deben hacer factible la concentra-
ción de actividades, una protec-
ción del edificio del Instituto Ana-

tómico Forense, proponer un nue-
vo edificio que albergue las funcio-
nes más especializadas y resolver
“la dualidad de las geometrías del
campus”. De igual forma, se valo-
rará las ideas que contribuyan al
mantenimiento de los edificios
principales, aunque se considera
que “el edificio del actual Decana-
to es incompatible con los objeti-
vos principales de la ordenación”.

El decano de Medicina, Luis Ca-
pitán, recodó que los primeros edi-
ficios de esta facultad se levanta-
ron en los años 40 y que ya en los
70 se añadieron nuevas construc-
ciones, aunque “de forma descoor-
dinada”, lo que explica la imagen
poco cohesionada que el campus
presenta ahora.

Para financiar estos dos proyec-
tos tan ambiciosos se busca un
convenio con la Junta de Andalu-
cía, a través del SAS, en lo que
concierne a Medicina y a la venta
de activos de la US. El rector enu-
meró los inmuebles que integran
este listado: la antigua sede de la
Escuela de Magisterio, donde
ahora se encuentra el Centro In-
ternacional, en Ciudad Jardín; la
Escuela Politécnica de Los Reme-
dios (cuya disponibilidad está
condicionada por la construcción
del nuevo aulario en la Cartuja) y
la concesión demanial (se cede el
uso pero no la titularidad) en el
espacio comprendido entre el Co-
legio Mayor Hernando Colón y la
actual Facultad de Farmacia. Di-
chos suelos sólo podrán albergar
una residencia universitaria.

Las nuevas facultades de Medicina
y Farmacia se levantarán en 2024

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Presentación del concurso de ideas en el Paraninfo de la Universidad de Sevilla.

● La US convoca un
concurso de ideas
para buscar la
“máxima calidad”
en los dos proyectos

La Hispalense buscará
financiación a través
del SAS y de la
venta de inmuebles

Cadaproyecto contará conun
juradodistinto para valorar las ideas

El concurso de ideas para las
nuevas facultades de Farmacia y
Medicina contará con dos jura-
dos distintos para cada proyecto.
Ambos estarán presididos por el
director general del Espacio Uni-
versitario de la US, Francisco
Montero Fernández. Cada jurado
estará formado, junto al presi-
dente, por cuatro vocales, todos
ellos catedráticos del Área de

Conocimiento de Proyectos de dis-
tintas escuelas de Arquitectura
españolas. En cuanto a los parti-
cipantes, podrán hacerlo tanto
personas individuales como equi-
pos de trabajo, en ambos casos
con nacionalidad de los estados
miembros de la Unión Europea,
siempre que cumplan como con-
dición tener un título habilitante
para el ejercicio de la Arquitectu-

ra. Se otorgarán tres premios,
que consistirán en el reconoci-
miento mediante placa conme-
morativa y una dotación econó-
mica de 6.000 euros para el
primer premio, 3.000 para el
segundo y 2.000 para el terce-
ro. La inscripción para partici-
par en el concurso se realizará
a través de un formulario habili-
tado a tal efecto y se presenta-
rá a través del registro electró-
nico de la Hispalense antes del
15 de marzo de 2022. La pre-
sentación de propuestas será
antes del 1 de junio.
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Carlos Rocha SEVILLA

“Hay que tener el rostro de hor-
migón armado para pedir un de-
bate sobre la gestión de la sani-
dad pública”. La frase de Elías
Bendodo, portavoz del Gobier-
no andaluz, da pistas sobre el so-
noro enfado que ha provocado
en la Junta el Pleno que se cele-
brará hoy en el Parlamento para
abordar la situación sanitaria y
la prórroga del Presupuesto de
2021. El vicepresidente, Juan
Marín, acusó directamente a la
oposición de querer “provocar
un adelanto electoral” por for-
zar esta sesión plenaria extraor-
dinaria –se celebra al final de
enero, uno de los dos meses
inhábiles en la Cámara andalu-
za–, que calificó de “absurda”.
La respuesta de ambos dirigen-
tes deja claro que la celebración
del Pleno, al que Jesús Aguirre
acude “encantado”, según dijo
Bendodo, es un contratiempo
para el Ejecutivo andaluz de PP
y Ciudadanos, sobre todo en el

ambiente preelectoral que vive
la comunidad a pesar de que el
mensaje que sale de San Telmo
es que la intención es agotar, al
menos, el periodo de sesiones
que comienza el 1 de febrero.

PP y Ciudadanos intentaron
evitar esta convocatoria y, de he-
cho, lograron que no se produje-
ra hace una semana. Entonces
Vox, tras anunciar su apoyo a la
petición del PSOE, se echó atrás
al reparar en que no podría par-
ticipar en el Pleno por una cues-
tión de reglamento. Solucionado
ese obstáculo, la oposición
–PSOE, Unidas Podemos y Vox–
unió fuerzas para forzar la com-
parecencia del consejero de Sa-
lud y el de Hacienda. Ambos ten-
drán que acudir a la Cámara a
partir de las 14:00, a pesar de
que el PP alegó que tenían pro-
blemas de agenda. Jesús Aguirre
y Juan Bravo darán cuenta de su
gestión ante los parlamentarios
andaluces, aunque habrá una so-
nora ausencia en la bancada azul
del Gobierno andaluz. Juanma
Moreno no estará en el antiguo
hospital de las Cinco Llagas,
pues tiene una reunión con el go-
bernador del Banco de España.

El presidente será entrevistado
en Radio Nacional de España, en
Madrid, por la mañana. Luego se
verá con Pablo Hernández de
Cos, gobernador del Banco de
España, y su agenda finaliza en
Salamanca, donde participará
en un acto electoral en el primer
día de campaña.

La agenda del presidente era
previa a la colocación del Pleno
este viernes, a las 14:00, pero
no deja de ser llamativa la reac-
ción de los consejeros de PP y Cs
por una derrota parlamentaria
que llegó a provocar la adver-
tencia de Juanma Moreno sobre
la posibilidad de que se produz-
ca un “bloqueo sistemático” en
la Cámara que acabe provocan-
do el adelanto electoral que lle-
va meses barruntándose. Hay
que recordar que en la pasada
legislatura se dio una situación
similar cuando Ciudadanos,

que por entonces soportaba al
Gobierno de Susana Díaz en el
legislativo, se alineó con el res-
to de la oposición (PP, Podemos
e IU) para la celebración de un
debate general sobre sanidad.
Aquella sesión se celebró en fe-
brero de 2017 y no consistió só-

lo en una comparencia de una
hora del consejero de Salud, en-
tonces Aquilino Alonso; aquel
debate se prolongó durante to-
da una jornada y tuvo propues-
tas de resolución; es decir, se
aprobaron iniciativas concretas

para dar respuesta a la situación
de crisis sanitaria.

En 2017, hace ya casi cinco
años, el Gobierno del PSOE tuvo
que hacer frente a una gran con-
testación por la situación de la sa-
nidad, una tormenta perfecta pro-
vocada por una infrafinanciación
del sistema que tenía su origen en
la crisis económica y financiera,
pero también por la gestión socia-
lista. Lo que encendió la chispa
fue la propuesta de fusión hospi-
talaria –con Granada como sím-
bolo– en un intento por optimizar
recursos que acabó provocando
manifestaciones multitudinarias
y, a la postre, la caída del conseje-
ro. No hay que desdeñar el efecto
que tuvo ese malestar ciudadano
en la caída en votos del PSOE, que
acabó con 37 años de gobiernos
socialistas en 2018, entre otros
motivos por la alta abstención en-
tre votantes que tradicionalmen-

te habían optado por la papeleta
del puño y la rosa.

Con estos antecedentes, resul-
ta lógica la resistencia del actual
Gobierno a pasar por un Pleno
que le puede provocar una ero-
sión importante y que va de la
mano de la convocatoria de mo-
vilizaciones sindicales del ámbi-
to sanitario para los días 10 y 17
de febrero. “Este Pleno es una
puesta en escena; va sólo y ex-
clusivamente dirigido a tumbar
al Gobierno”, insistió Juan Ma-
rín. Su compañero Elías Bendo-
do optó por retomar las críticas
al “partido único de la oposi-
ción”, en referencia la alianza de
Vox con la izquierda, y avanzó
que Jesús Aguirre dará cuenta de
lo que ha hecho en la Consejería
de Salud y Familias en estos tres
años, pero estará “encantado de
contar lo que hicieron los socia-
listas en los últimos diez años”.

La Junta carga contra la oposición por
forzar un Pleno de ambiente preelectoral

JuanMarín cree que
el Pleno busca “sólo
y exclusivamente
tumbar al Gobierno”

Ciudadanos ya forzó un
Pleno similar con toda
la oposición cuando
apoyaba a Susana Díaz

Espadas asegura que rescatará Salud Responde

El secretario general del PSOE
andaluz se comprometió ayer a
“plantear definitivamente el
rescate del servicio de Salud
Responde” para que sea la pro-
pia Administración autonómica

JOSÉ MANUEL PEDROSA / EFE

Juan Espadas conversa con Miguel Ángel Vázquez, ayer en la sede del PSOE de Jaén.

lud Responde “tiene que dejar
de ser un servicio que se pres-
ta a través de un pliego admi-
nistrativo que se contrata con
una empresa privada que res-
ponde a una filosofía de trabajo
con la que nació, pero que cla-
ramente está ya superada por
completo”.

la que lo preste “con calidad pa-
ra los pacientes” y “en condicio-
nes dignas” para sus trabajado-
res. Así lo trasladó Espadas a
los representantes del comité de
empresa de Salud Responde en

una reunión celebrada en la se-
de del PSOE en Jaén, en la que
también estuvo presente el se-
cretario general de los socialis-
tas en la provincia, Francisco
Reyes. Espadas afirmó que Sa-

●Moreno se ausentará del Parlamento porque tiene una reunión con el gobernador del
Banco de España ● En 2017 ya hubo una sesión monográfica sobre sanidad con el PSOE
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R. S.

El alcalde de Sevilla, el socialis-
ta Antonio Muñoz, aseguró ayer
en el Pleno del Ayuntamiento
que “no hay motivos para la
alarma” sobre el compromiso
del Gobierno central con la fi-
nanciación de la línea 3 del Me-
tro, aludiendo a las declaracio-
nes de la ministra de Hacienda
y Función Pública, María Jesús
Montero, en las que afirmó que
se harán o modificaciones pre-
supuestarias este ejercicio o se
suscribirán créditos en 2023 pa-

ra asegurar la aportación del Es-
tado a esta infraestructura.

En respuesta al grupo munici-
pal del PP, Muñoz reiteró que
está “tranquilo” en relación con
el respaldo del Gobierno central
a la construcción del tramo nor-
te de la línea 3 (Pino Montano-
Prado de San Sebastián), valo-
rada por la Junta de Andalucía
en 1.045 millones de euros, y en
este sentido el regidor hispalen-
se defendió que “jamás un mi-
nistro” se ha manifestado con
“tanta rotundidad” como la mi-
nistra Montero.

El alcalde pidió al portavoz
del PP en el Ayuntamiento, Juan
de la Rosa, que “abandone la
confrontación” con el Metro y
ha calificado de “anécdota” el
“plantón” que, a juicio del PP,
ha dado la ministra de Trans-
portes, Movilidad y Agenda Ur-
bana al posponer una semana
(del 26 de enero al 3 de febrero)
la reunión a tres bandas para
abordar la financiación del tra-
mo norte de la línea 3.

“Voy a trabajar por un acuerdo

y a apartar por el momento la
confrontación”, subrayó el alcal-
de, para el que las tres adminis-
traciones implicadas –Ayunta-
miento, Junta y Estado– mantie-
nen abierto un “clima de diálo-
go”, recordando que al presi-
dente de la Junta, Juanma Mo-
reno, ya le trasladó en su primer
encuentro institucional en San
Telmo la “necesidad de abando-
nar el Metro como arma arroja-
diza. Los sevillanos están hartos
de eso y de esperar”, reconoció
el alcalde.

El portavoz popular, por su par-
te, reclamó a Muñoz que reivindi-
que ante el Gobierno su aporta-
ción al Metro, una “histórica aspi-
ración” de la ciudad para la que
“parece” que los Presupuestos
Generales del Estado “no contem-
plan partida” en este 2022.

●Muñoz asegura que está “tranquilo”
por el respaldo del Gobierno central a la
construcción del tramo norte de la línea 3

“Jamás unministro
se hamanifestado
con tanta rotundidad”,
afirmó el alcalde

El alcalde no ve “motivo de alarma”

sobre la financiación del Metro

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

El alcalde, Antonio Muñoz, fotografiado en el Pleno de ayer.
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Cristina Valdivieso

La curva de la sexta ola está en
una meseta que no acaba de ca-
er, hay todavía una alta inciden-
cia de Covid, es época de gripe y
otros virus invernales y la pre-
sión en los hospitales de la pro-
vincia de Sevilla se empieza a
tensionar con casi medio millar
de ingresados con coronavirus.
En este contexto, y como ya ocu-
rriera en las olas anteriores, los
principales centros sanitarios
llevan semanas aplicando medi-
das orientadas a reforzar la se-
guridad de acceso a los mismos
para proteger a sus pacientes y
profesionales, aunque con dis-
tinta intensidad en cada uno de
ellos y con el certificado de vacu-
nación Covid como la llave
maestra para poder entrar en to-
dos los centros sanitarios.

En el Hospital Virgen del Rocío
las visitas a pacientes hospitaliza-
dos están prohibidas como medi-
da preventiva “de manera conti-
nuada desde olas anteriores”,
afirman a este medio fuentes hos-
pitalarias, es decir, siguen sus-
pendidos los dos pases de visitas
habituales con los que podía con-
tar cada enfermo en épocas ante-
riores a la pandemia. Como re-
fuerzo en las últimas semanas de
mayor incidencia de la sexta ola,
lo que se ha restringido ha sido el
acceso de los acompañamientos a
enfermos hospitalizados. De este
modo, siempre que no estén en
aislamiento, bien por Covid o
cualquier otra circunstancia clíni-
ca, los pacientes ingresados po-
drán estar acompañados de una
sola persona a la que el hospital le
otorgará un pase de 24 horas, que
se limita, preferiblemente, a una
única persona. El objetivo es que
tenga menos contactos y, en con-
secuencia, menor posibilidad de

contagio. Además, dichos acom-
pañantes siempre deberán usar
mascarilla quirúrgica o FFP2 y
observar las medidas de higiene
de manos y distancia debidas.

Estas mismas medidas se apli-
can en el Hospital de Emergencia
Covid-19 (HEC), dependiente
del Virgen del Rocío, y donde, ob-
viamente, el pase de acompaña-
miento 24 horas queda restringi-
do a aquellos pacientes que si-
guen hospitalizados después de
superar la infección Covid o, en
los periodos en los que la inciden-
cia del virus lo permite, a aque-
llos pacientes que llegan al cen-
tro por cualquier otra patología.

En el Hospital de Valme, por su
parte, dan un paso más y desde
el pasado 11 de enero está limi-
tado el acompañamiento a pa-
cientes vulnerables, dependien-
tes, que estén en la fase final de
la vida, menores de edad y muje-
res durante el momento del par-
to. En estos casos donde se auto-
riza el acompañamiento, única-

mente accederá una persona por
paciente que deberá estar identi-
ficada, con certificado Covid y
permanecer en la habitación evi-
tando deambular por los pasillos
y otras zonas del hospital. El uso
de la mascarilla es obligatorio en
todo momento y, desde el centro,
se les recomienda la realización
frecuente de higiene de manos.

Según fuentes hospitalarias,
la reactivación de la normativa
de acceso y acompañamiento de
pacientes responde a una estra-
tegia preventiva en la sexta ola
Covid, ya aplicada en anteriores
oleadas por este centro, y reco-
gida en su plan de contingencia

“en consonancia con la evolu-
ción epidemiológica, al objeto
de reforzar la seguridad de su
entorno y proteger a pacientes y
profesionales”.

Por su parte, en el Hospital Vir-
gen Macarena, el protocolo de
visitas y acompañamiento de pa-
cientes se mantiene sin cambios,
en aplicación de las directrices re-
cogidas por la Consejería de Sa-
lud y Familias a este respecto en el
Boletín Oficial de la Junta de An-
dalucía (BOJA) de 29 de septiem-
bre y de 7 de diciembre de 2021.
Esto es, la autorización de una so-
la persona acompañante por cada
usuario atendido en servicios de
urgencia y pacientes hospitaliza-
dos siempre que dispongan de
certificado Covid-19 o prueba
diagnóstica emitida por el servi-
cio público de salud o por un labo-
ratorio autorizado. Como en el
resto, es obligatorio usar masca-
rilla quirúrgica o FFP2 y obser-
var las medidas de higiene de
manos y distancia debidas.

Los hospitales refuerzan la seguridad
y restringen los acompañamientos
● Las visitas a enfermos están suspendidas y sólo se permite un acompañante, en el caso
del Valme, limitado a enfermos dependientes, paliativos, menores y mujeres en el parto

JUAN CARLOS MUÑOZ

Los familiares de los hospitalizados esperan en la puerta de acceso del Hospital de Traumatología del Virgen del Rocío.

El Macarena es el único
sin protocolo propio y
sólo aplica lasmedidas
dictadas por Salud
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R. P.

El Pleno de la Diputación de Se-
villa, celebrado ayer por vía tele-
mática, aprobó una moción con-
junta del PSOE y Adelante, que
recoge las reivindicaciones a la
Junta de Andalucía de la plata-
forma promovida por 89 alcaldes
de la provincia, la mayoría del
PSOE e IU, aunque figuran otros
partidos como Andalucía por Sí
(AxSí). Las reclamaciones se cen-
tran en el “grave deterioro” de la
sanidad pública en los munici-
pios, en especial de la Atención
Primaria. Por su parte, PP, Cs y
Vox avisan del carácter “electora-
lista” de la iniciativa.

La moción recoge el decálogo
de reivindicaciones de los 89 al-
caldes, principalmente las de-
mandas para reforzar las planti-
llas en los centros de salud, la
reapertura de las urgencias que
permanecen cerradas (debido a
la reorganización ante la pande-
mia), un plan de digitalización

de la Atención Primaria, condi-
ciones laborales dignas para fijar
a la plantilla sanitaria en el terri-
torio, un plan de inversiones pa-
ra modernizar las infraestructu-
ras, aumentar las unidades de sa-
lud mental, revertir las modifica-
ciones de adscripciones hospita-

larias y un gran pacto social y po-
lítico para la sostenibilidad futu-
ra del sistema público de salud.

Durante el debate plenario, la
diputada socialista y alcaldesa de
Espartinas, Cristina Los Arcos,
manifestó que, aunque el Gobier-
no andaluz de PP y Cs alegue que

la provincia cuenta ahora con
4.392 sanitarios más que en
2018, aspectos como “la falta de
citas”, las “largas colas de horas
de espera”, las citas “con diez o
quince días” de espera o el “colap-
so” de las urgencias hacen “impo-
sible maquillar la realidad”.

Alegó, además, que aunque la
Junta defienda que ha incorpora-
do más recursos a la sanidad pú-
blica, también ha aumentado la
población andaluza los últimos
años, con lo que en plena pande-
mia, el aumento presupuestario
real es del 0,86%, pese a los más
de 2.000 millones de euros inyec-
tados por el Gobierno central a la
comunidad autónoma para re-
forzar los servicios.

Por su parte, la presidenta del
PP de Sevilla, Virginia Pérez, pre-
sentó ayer en Dos Hermanas y
Utrera la campaña Juanma More-
no cumple con Sevilla, para “des-
montar los bulos de sanidad di-
fundidos por los alcaldes socialis-
tas” que, a su juicio, “prefieren la
confrontación a la inversión”. “El
cambio funciona y se demuestra
cada día con hechos. Hemos pa-
sado de batir los récords de la ver-
güenza a los récords de la buena
gestión”, aseguró Pérez, que inci-
dió en que “contamos con 4.392
sanitarios más que en 2018 y te-
nemos récord histórico en médi-
cos, camas, hospitales, centros de
salud y gasto sanitario”.

La Diputación apoya a la plataforma
de alcaldes por la sanidad pública

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Reunión de la plataforma de alcaldes en la Diputación.

◗ PLENO

● El PP emprende
una campaña para
“desmontar los
bulos” sobre el
déficit sanitario
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R. S.

La sociedad Limpieza Pública y
Protección Ambiental (Lipa-
sam), perteneciente al Ayunta-
miento de Sevilla, celebra hoy
una sesión de su consejo de ad-
ministración, que incluye un re-
levo en la Gerencia al objeto de
que la misma sea dirigida por Lu-

crecio Fernández en sustitución
de Virginia Pividal, quien ha es-
tado al frente de la entidad du-
rante los últimos años.

Lucrecio Fernández fue dele-
gado del Gobierno de España en
Andalucía (2019-2020) y direc-
tor general de la entidad pública
empresarial de Suelo del Minis-
terio de Transportes, Movilidad y

Agenda Urbana (Sepes). Previa-
mente, en el Ayuntamiento fue
director del área de Coordina-
ción de Presidencia, y en la Junta
de Andalucía ha ocupado pues-
tos como delegado provincial de
la Consejería de Obras Públicas y
Transportes en Sevilla o secreta-
rio general de la Delegación Pro-
vincial de la Consejería de Medio

Ambiente en Sevilla. Lucrecio
Fernández es licenciado en Dere-
cho y es funcionario de carrera
del Cuerpo Superior de Adminis-
tradores de la Junta.

El alcalde, Antonio Muñoz
(PSOE), defendió que Virginia
Pividal ha desempeñado “un
trabajo extraordinario” durante
los años que ha estado al frente

de Lipasam, enmarcando su
propuesta de relevo en el “reini-
cio” del mandato municipal a
cuenta de la salida de Juan Es-
padas de la Alcaldía y su desem-
barco en la misma.

“En este reinicio de mandato
hemos considerado que la lim-
pieza pública tiene margen de
mejora”, dijo el regidor hispa-
lense recordando que con moti-
vo de la reorganización del Go-
bierno local a su llegara a la Al-
caldía creó una delegación es-
pecífica de Limpieza y Educa-
ción Pública, dirigida por la
concejal Marisa Gómez.

Lipasam trata el relevo en la Gerencia para
el nombramiento de Lucrecio Fernández
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Un consorcio
conmemorará
el centenario
de la Expo
de 1929

R. S.

El Pleno del Ayuntamiento de
Sevilla, con los votos de PSOE,
PP, Cs, Adelante Sevilla y la
concejal no adscrita, y la abs-
tención de Vox, ha aprobado
la creación de un Consorcio
con el que conmemorar la
“ilusión colectiva” en torno al
centenario de la Exposición
Iberoamericana de 1929, un
“proyecto de ciudad” con el
que “lanzar un mensaje de fu-
turo” a la ciudadanía.

Con estas palabras, el alcalde
de Sevilla, Antonio Muñoz, de-
fendió ayer en el Pleno la mo-
ción presentada por el grupo
municipal socialista con la que
se dan los primeros pasos para
dar forma a la idea expuesta
por el alcalde en su discurso de
investidura el pasado 3 de ene-
ro. Con el Consorcio para el
centenario de la Expo del 29, el
Pleno defiende que se está an-
te la “oportunidad para reme-
morar el espíritu de la ilusión
colectiva que experimentó Se-
villa en las tres primeras déca-
das del siglo pasado”. “Sevilla

tiene un plan, un proyecto com-
partido, el Plan Estratégico Se-
villa 2030. Sumado a éste,
aprovecharemos el centenario
en 2029 de la Exposición para
fijarnos un horizonte, un gran
reto de ciudad que nos una, que
nos dé cohesión, que sume es-
fuerzos y que nos genere ambi-
ción e ilusión común”, reza la
moción respaldada.

Pese al apoyo, el grupo muni-
cipal del PP fue crítico con la
gestión municipal del patrimo-
nio legado por la Expo del 29,
especialmente, de los pabello-
nes, que “se caen”, alertó el
concejal popular José Luis Gar-
cía. “Roza la osadía, el descaro
y el cinismo” la propuesta de
crear un Consorcio para cele-
brar los cien años de la Muestra
Iberoamericana con el “estado”
que presentan los pabellones
de la exposición, insistió el por-
tavoz del PP, Juan de la Rosa.

En la misma línea, el porta-
voz de Cs, Álvaro Pimentel,
advirtió de que su apoyo no
servirá para “consentir que el
centenario se convierta en una
cortina de humo para anun-
ciar cosas y no resolver los gra-
ves problemas que tiene la ciu-
dad, que son muchos”.

Se pretende

“rememorar el espíritu

de la ilusión colectiva

que vivió Sevilla”
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R. S.

El Ayuntamiento de Sevilla, a tra-
vés del Área de Movilidad, ha for-
malizado el contrato de adjudica-
ción de la obra civil de la amplia-
ción del Metrocentro hasta Ner-
vión con la UTE conformada por
Sando-Vías y Construcciones por
un importe de 14,9 millones de eu-
ros, “de forma que la compañía

puede planificar los trabajos de es-
ta nueva infraestructura de trans-
porte público prevista en el Plan
de Movilidad Urbana Sostenible
de Sevilla (PMUS)”.

De esta forma, se siguen los pla-
zos previstos, “dado que todos los
contratos están licitados y tam-
bién adjudicado el proyecto de co-
rredor verde y renovación de las
redes y el nuevo colector”, según

explicó el delegado de Goberna-
ción, Fiestas Mayores y Área Me-
tropolitana, Juan Carlos Cabrera.
Con una financiación del 80% de
los fondos Feder obtenida a través
del Instituto para la Diversifica-
ción y el Ahorro de Energía
(IDAE), dependiente del Ministe-
rio de Transición Ecológica y Reto
Demográfico, el proyecto atañe a
la primera fase de la ampliación

del Metrocentro hasta Santa Jus-
ta, que discurrirá entre San Ber-
nardo y Nervión, con una longitud
de 1,4 kilómetros y tres paradas en
San Francisco Javier, Eduardo Da-
to y el centro comercial Nervión.

El trazado discurre por la me-
diana de las calles Ramón y Cajal,
San Francisco Javier y Luis de
Morales con un cruce subterrá-
neo entre las dos primeras calles.

Formalizado el contrato de la obra civil de la primera
fase de ampliación del tranvía hasta Nervión

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 21

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 72 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 28/01/2022

 España

 2 656 EUR (2,972 USD)

 58,69 cm² (9,4%)

 814 EUR (911 USD) 

M
EJOR noticia que la confirmación de algo
que deseábamos y en lo que creíamos a
pies juntillas no puede haber. Desde que
las jaurías de plantilla ladraron en pos de

la figura de Juan Carlos Cabrera estábamos conven-
cidos de que nada de eso podía ser verdad. ¿El edil
vociferando y profiriendo insultos racistas? Vamos,
anda, qué poco hay que conocerlo para pensar de
esa guisa. Que con sus padres, esposa e hijos delan-

te fuera a comportarse como un energúmeno no ha-
bía nadie normal que lo aceptase y, aunque la cosa
ha tardado un año interminable para Juan Carlos,
todo se ha puesto en su sitio y ni siquiera ha tenido
que declarar en sede judicial. Una vez más se ha in-
tentado romper el cántaro para que el agua se pier-
da derramada por el suelo. Pero esta vez, curiosa-
mente, toda el agua se ha recuperado y, como era
de esperar, el alguacil no ha sido alguacilado.

LUIS

CARLOS

PERIS

lcperis@diariodesevilla.es

5

La ventana SE RECUPERÓ
TODA EL AGUA
DERRAMADA
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Se mantienen
las ayudas
para redactar
los nuevos
PGOU

R. P.

El Pleno de la Diputación de
Sevilla aprobó ayer una mo-
ción de Cs, ampliada con en-
miendas del PSOE, que insta a
la institución provincial a di-
fundir entre los municipios los
“avances” de la nueva Ley de
Impulso para la Sostenibili-
dad del Territorio de Andalu-
cía (Lista), conocida como la
Ley del Suelo, una vez que la
Junta apruebe sus “reglamen-
tos” de ejecución. La moción
también pide “mantener” las
subvenciones destinadas a la
renovación de los instrumen-
tos municipales de planea-
miento urbano (PGOU).

La portavoz de Cs en la Di-
putación, Carmen Santa Ma-
ría, defendió esta moción al
exponer que la nueva regula-
ción autonómica supone “una
agilización y simplificación”
de las herramientas urbanísti-
cas de las localidades, todo un
“potencial” que deben “apro-
vechar” los ayuntamientos, en
especial los de menor pobla-
ción. Por tal motivo, la moción
de Cs reclama a la Diputación
una línea de ayudas para que
los municipios de poca pobla-
ción puedan renovar sus pla-
ne de ordenación urbana.

◗ SUBVENCIONES
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El metro: ni comen ni dejan comer
Ramón Reig  •  original

Mi padre me decía con pena que él no vería el metro de Sevilla. Y se salió con la suya, entre
las tardanzas y que murió a los 61 años, en 1986, se quedó sin metro. Muy al contrario de sus
deseos, por la época en que murió, el PSOE llenó la ciudad de grandes carteles negros con
aquella leyenda: “El metro, un túnel sin salida”. Ahora yo, a mis 67, me pregunto si veré la
línea 3 entera. No hay línea 2 y ya estamos con la primera parte de la 3, como aquí siempre
vivimos en periodo electoral corremos el riesgo de que nos tomen el pelo una vez más, si bien
supongo que el sevillano ya se sentirá preparado para eso porque se están retomando
proyectos mucho menores que llevaban hasta siete años parados. Se dice muy pronto, ¡siete
años!, esto es un cachondeo. Como se sabe, oficialmente se empezó a hablar del metro
hispalense a finales de los años sesenta del siglo pasado.
De brindis al sol estamos en esta ciudad hasta la azotea de la torre Pelli. El diario Abc
publicó el año pasado  que “Sevilla es la única ciudad europea de su tamaño sin red de
metro”. Javier Macías nos hizo saber algo demoledor que deprime a cualquiera: “Sevilla, con
691.395 habitantes, es la ciudad número 26 en población de Europa y, como cuarta urbe
más grande de su país, es la única junto a Turín que no tiene red de metro. Toulouse en
Francia, Liverpool en Reino Unido o Colonia en Alemania tienen una infraestructura de
suburbano mucho más potente que la de la capital hispalense. Lo mismo ocurre con otras
ciudades de tamaño similar como Frankfurt e incluso más pequeñas como Atenas,
Copenhague, Leeds, Oslo, Stuttgart o Róterdam. En España, las tres ciudades con mayor
número de habitantes -Madrid, Barcelona y Valencia- superan con enorme diferencia a Sevilla,
que incluso tiene menos líneas que Bilbao, Mallorca y que Málaga, que son inferiores en
demografía”.
Miren, si esto está así es porque no pintamos nada o muy poco, me da risa cuando pienso
que se aspiró a una olimpiada para Sevilla y, en plan lepero, antes de que nos concedieran
nada, primero se hizo el estadio al que llamamos olímpico. Digo en plan lepero porque en los
años 90 corrió por la ciudad un chascarrillo en el que al puente del Cristo de la Expiración se
le llamaba también -junto a Puente de los Toldos- Puente de los Leperos porque primero se
colocó el puente y luego el río. Mucho chistecito, muchos bares y cervecita, muchos turistas,
muchos camareros, pero ahí seguimos, sin infraestructuras que llamen a la inversión y a la
ciudanía a que dejen el coche y usen el metro para llegar antes y con mayor comodidad a los
sitios. Venga hablar de horizonte 2035 y 2050 para que llegue el coche eléctrico -con sus
baterías complejas y la falta de enchufes- y el metro que es limpio ahí estancado, ahora
aparece como reclamo electoral. También podían enrollarse con el tranvía del Aljarafe y con la
conexión desde la estación cerrada del tren de cercanías C2 de Cartuja hasta la estación de
Blas Infante. El lugar por el que iba a discurrir el tranvía del Aljarafe ahí está, campos de
soledad, mustio collado. Pero, claro, si con el tranvía de Alcalá se traen otro pitorreo y solo le
faltan unos toques ya me dirán con el del Aljarafe.
Sevilla avanza a pesar de miles de sevillanos indolentes, gracias a otros que trabajan en
silencio, sin estridencias, y que no suelen aparecer en los medios de comunicación. Me he
preguntado bastantes veces que qué clase de país es éste, capitalista, ¿verdad? Entonces por
qué no dejan a los capitalistas que se metan en el metro, capitalistas de todo el mundo, que
pujen, es un negocio rentable. Pero no, hay que reformar leyes que ni comen ni dejan comer,
leyes que incluso han elaborado desde la derecha. Aquí hace falta que alguien dé el puñetazo
encima de la mesa porque, repito, ni comen ni dejan comer, no se puede ser un poquito
capitalista, la Junta tiene razón, venga el capital privado ahí, que construya el metro y todo lo
que vea rentable, que arriesgue y que lo explote y pague sus impuestos y reciba sus ayudas,
así es el mundo de hoy y andarse con remilgos y luego enredarse en una burocracia que es
una tiranía y una tortura es hundirse en el basurero de la Historia.
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Salud Responde, un servicio «pionero» tensionado por el estado
de la Atención Primaria
El Correo  •  original
El consejero de Salud y Familias, Jesús Aguirre, ha manifestado este jueves que el centro de
información y servicios 'Salud Responde' destinado a abordar la atención sanitaria a la
ciudadanía mediante vía telemática "ahora mismo está respondiendo" aunque ha reconocido
una "épocas malas" que han supuesto un "ralentizamiento" del servicio a causa de las
"muchísimas llamadas" derivadas de la pandemia de covid-19.
Así se ha pronunciado el consejero ante las críticas vertidas por el secretario general del
PSOE-A y candidato a la Presidencia de la Junta,  Juan Espadas, quien se ha comprometido
a "plantear definitivamente el rescate del servicio de Salud Responde" para que sea la
propia administración autonómica la que lo preste "con calidad para los pacientes" y "en
condiciones dignas" para sus trabajadores.
Aguirre ha afirmado que el actual gobierno de coalición encontró hace tres años el servicio
que se instauró en 2003 sin que hubiera "cambiado nada", sentido en el que ha incidido en
la inversión de  1,6 millones de euros realizada para la mejora de infraestructuras del
servicio  que se presta desde Jaén "con un incremento importante a nivel de personal".
En esta línea, ha incidido en el desembolso efectuado por la Junta para el aumento de
número de horas con el fin de "garantizar la calidad asistencial"  de los pacientes que
contactan mediante este servicio a través de un gasto de 620.000 euros para el próximo mes
de febrero.
El consejero ha admitido, no obstante, que se han dado situaciones "conyunturales" a
causa de la pandemia en septiembre  del pasado año o en diciembre ante el "impresionante"
aumento de contagios con la llegada de la variante Ómicron, que han dado lugar a
"muchísimas llamadas" de personas que demandaban citas, vacunas, información y otros
servicios.
"Las cifras que nos van llegando es que estamos en un periodo de ventana donde la
respuesta está siendo de una forma mucho más rápida  y esperamos mejorarla al máximo
para garantizar la atención a todos los ciudadanos", ha dicho Aguirre ante la situación actual
de este servicio.
El titular andaluz de Salud ha atribuido además a la crisis sanitaria la situación "tensionada"
en la que se encuentra la Atención Primaria, una cuestión que no solo afecta a Andalucía
sino "en todas las comunidades autónomas y en todos los países", por lo que ha valorado la
respuesta dada hasta el momento ya que a diferencia de otros territorios como País Vasco o
Cataluña, según ha nombrado, "no nos hemos visto obligados a cerrar la atención primaria".
En cualquier caso, Aguirre ha afirmado que se trabaja para reforzar este servicio cuando la
incidencia del covid-19 ha hecho entrar a la región en una "fase de meseta" tras la que llega
una "disminución progresiva de la sexta ola" lo que "quitará la tensión que tiene Primaria y
veremos el refuerzo en personal e infraestructuras que estamos haciendo continuamente".
El secretario general del PSOE-A y candidato a la Presidencia de la Junta, Juan Espadas por
su parte, se ha comprometido a  «plantear definitivamente el rescate del servicio de Salud
Responde»  para que sea la propia administración autonómica la que lo preste «con calidad
para los pacientes» y «en condiciones dignas» para sus trabajadores.
Así lo ha trasladado Espadas a los representantes del comité de empresa de Salud
Responde  en una reunión celebrada en la sede provincial del PSOE en la que también ha
estado presente el secretario general del PSOE de Jaén, Francisco Reyes.
En rueda de prensa posterior, Espadas ha afirmado que Salud Responde «tiene que dejar de
ser un servicio que se presta a través de un pliego administrativo que se contrata con
una empresa privada  y que al final responde a una filosofía de trabajo con la que nació, pero
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que claramente está ya superada por completo». «No puede evaluarse este servicio con
criterios de beneficio de una empresa privada, porque eso dificulta la calidad del servicio a los
pacientes», ha dicho Espadas.
El líder socialista ha indicado que «una de las lecciones que nos deja la pandemia» es
que tiene que haber «un antes y un después» para Salud Responde, que era un servicio
«hasta diciembre de 2019» y «hoy es otro», en el que además ha quedado de manifiesto su
«compromiso con lo público».
«Salud Responde es una iniciativa pionera y, desde hace muchos años, uno de los
emblemas de la sanidad pública andaluza. Con la pandemia debería haber un antes y un
después en la atención a los ciudadanos a través de este servicio telefónico, porque sus
trabajadores han sido la primera línea de fuego que ha soportado la presión, las dificultades y
los dramas personales», ha dicho el dirigente socialista.
Así las cosas, ha manifestado que hay que dar respuesta a la demanda de sus empleados de
estabilidad laboral y recalcó que «se merecen este salto cualitativo, de formar parte de la
organización administrativa de la Junta y de tener una situación regularizada, estable y en
condiciones dignas».
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GUILLERMO GINÉS  

MADRID 

El ansiado maná de los fondos euro-
peos se tendrá que enfrentar al farra-
goso sistema de contratación de la Ad-
ministración. Cientos de licitaciones 
se están quedando desiertas porque 
los costes que soporta hoy el sector 
de la construcción no se reflejan en 
los pliegos. Y la situación todavía pue-
de empeorar, lo que pone en jaque el 
‘tsunami’ de contratos sufragados con 
el programa ‘Next Generation’ que en 
teoría llegará en los próximos meses.  

Es el mensaje que transmitió ayer 
el presidente de la Confederación Na-
cional de la Construcción (CNC), Pe-
dro Fernández Alén, en un encuentro 
virtual con los medios de comunica-
ción. Según los cálculos de la patro-
nal, casi 500 licitaciones valoradas en 
230 millones quedaron desiertas en-
tre noviembre y enero. Solo en Cata-
luña hubo unos 200 contratos a los 
que no se presentó nadie. 

Andalucía la tercera  
La región también lideró el índice des-
de el punto de vista monetario. De los 
230 millones de euros sin ejecutar, más 
de 50 correspondieron a contratos lo-
calizados en Cataluña y tercera Anda-

lucía. Por contra, en Madrid solo hubo 
diez licitaciones ‘fantasmas’, valora-
das en total en 6,4 millones de euros. 
Según el estudio, la obra licitada de 
mayor cuantía que quedó desierta as-
ciende a 37 millones de euros y la cuan-
tía media por obra pública desierta fue 
de 475.000 euros. En total, se han con-
tabilizado 484 proyectos cuya ejecu-
ción se ha quedado sin empresas que 
la asuman. De ellos, 35 licitaciones (el 
7%) tienen un presupuesto superior al 
millón de euros. ¿A qué se debe esta 
falta de interés? Las constructoras ase-
guran que la subida de las materias 
primas, motivada por aspectos como 
el tirón de la demanda en China, está 
suponiendo un incremento de los cos-
tes que no se traslada a los contratos 
para construir infraestructuras como 
hospitales y colegios. Un problema que 
se está extendiendo en el tiempo más 
de lo previsto. «Los contratos públi-
cos no reflejan el coste real de los ma-
teriales. La energía ha subido un 38% 
en el último trimestre, la madera más 
de un 125%, la piedra y el cobre un 70%...  
además, las obras en curso no tienen 
un sistema de reequilibrio y los traba-
jos que se están ralentizando o inclu-
so cancelando», explicó ayer Fernán-
dez. El problema ya afecta al empleo. 
Tal y como refleja la Encuesta de Po-
blación Activa (EPA) publicada ayer, 
el sector de la construcción perdió 
8.000 trabajadores en diciembre. «Es-
tamos perdiendo una gran oportuni-
dad para crear puestos de trabajo por 
estos retrasos», avisó la patronal de 
la construcción.

Casi 500 obras 
públicas desiertas en 
pleno aterrizaje de 
fondos UE   
∑ Las constructoras 

denuncian que el alza 
de las materias primas 
no llega a los pliegos

Contratos públicos a los que no se presenta ninguna empresa

Fuente: CNC ABC

Número de contratos entre noviembre y enero. (Entre paréntesis, importe enmill. €)

Sin datos de Canarias

Cataluña

Galicia

Andalucía

Com. Valenciana

País Vasco

Extremadura

Castilla-La Mancha

Asturias

Madrid

Baleares

La Rioja

Navarra

Aragón

Murcia

Castilla y León

Cantabria

200 (50,49)

96 (20,57)

46 (35,07)

32 (26,00)

24 (9,47)

17 (11,92)

15 (5,71)

10 (41,34)

10 (6,45)

9 (7,71)

8 (3,43)

5 (5,10)

4 (1,24)

4 (3,51)

3 (1,52)

1 (0,62)

TOTAL

484
(230,15)
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 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 51

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País
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 Tamaño

 V.Publicitario

 28/01/2022

 España

 7 139 EUR (7,990 USD)

 115,06 cm² (18,5%)

 2331 EUR (2609 USD) 

B. P. V. MADRID  

La decisión de rebajar del 21 al 10% 

el tipo de IVA aplicable a la factura 

eléctrica, adoptada por el Gobierno 

el pasado mes de julio para atenuar 

el efecto sobre los hogares de la es-

calada de los precios mayoristas de 

la electricidad, ha restado 509 millo-

nes de euros a las arcas del Estado 

en el segundo semestre del año, se-

gún reveló ayer el Ministerio de Ha-

cienda. El Estado ha renunciado asi-

mismo a otros 537 millones para man-

tener la exención a la importación de 

productos sanitarios relacionados 

con el Covid y el tipo superreducido 

del 4% para las mascarillas quirúrgi-

cas. En total, algo más de mil millo-

nes de euros en rebajas fiscales en el 

IVA. 

El ‘esfuerzo’ realizado por el Go-

bierno ha sido sin embargo muy re-

lativo a la luz de los datos proporcio-

nados ayer por el Ministerio de Ha-

cienda. En medio de una espiral 

inflacionista sin precedentes en 30 

años, los ingresos por IVA se han dis-

parado en el último trimestre hasta 

aportar 3.400 millones más de los que 

se esperaban en septiembre. El dato 

revela que Hacienda apenas ha ‘de-

vuelto’ a los contribuyentes uno de 

cada seis euros que ha traído la in-

flación. 

La ministra de Hacienda, María 

Jesús Montero, relativizó ayer sin 

embargo el impacto del IPC en los 

ingresos de 2021, que han termina-

do cumpliendo la previsión de los 

PGE por primera vez en una década 

pese a que en septiembre se espera-

ba que estuvieran 7.000 millones por 

debajo.

Solo el 15% del ingreso extra por 
IVA para bajar impuestos a la luz

RÉCORD DE INGRESOS EN 2021
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T. Monago

No se puede decir que 2021 haya
sido un mal año para el mercado
laboral en Andalucía. Todo lo con-
trario. El número de ocupados se
eleva a 3.249.800 en el último tri-
mestre del ejercicio, según la En-
cuesta de Población Activa (EPA)
publicada ayer por el Instituto Na-
cional de Estadística (INE).

Se trata de una cifra casi récord,
sólo superada por los 3.257.000
del segundo trimestre de 2007, a la
que se llega después de sumar
166.800 puestos de trabajo más.
Este último dato casi es récord:
nunca en la serie estadística –sal-
vo en 2005, el año de la regulari-
zación masiva de inmigrantes– la
comunidad había sumado tantos
nuevos trabajadores en un año. La
mayoría de ellos, además, corres-
ponden al final del ejercicio
(102.000), al que no parece haber-
le afectado en demasía la irrup-
ción de la variante ómicron. En
términos absolutos, la región lide-
ra la creación de empleo en Espa-
ña y también está por encima de la
media en porcentaje: 5,41% fren-
te al 4,35% de promedio.

No se puede decir lo mismo del
paro. Baja, y a buen ritmo, en
85.400 personas en un año, hasta
821.800. Pero el ritmo de descen-
so en España (-16,56%) es muy su-
perior al andaluz (-9,41%) y ade-
más la comunidad andaluza con-
centra el retroceso del desempleo
en el último trimestre, con una caí-
da de 87.500, en buena parte debi-
do a las campañas agrarias. Esta
diferencia entre España y Andalu-
cía se debe a que aquí crece mucho
más la población activa (un
2,04%, 81.300 personas más) que
en España (un 0,97%). La tasa de
paro, con estos datos, se queda por
encima del 20,18%, dos puntos
menos que a finales de 2020,
cuando estaba en el 22,74%.

Lo que está claro es que el paro se
encuentra en un nivel que no se ve
desde el tercer trimestre de 2008,
si exceptuamos el extraño segundo
trimestre de 2020, cuando el de-
sempleo bajó a 788.500, no porque
muchos encontraran empleo, sino
porque pasaron directamente a la
inactividad por la imposibilidad de
buscar un empleo.

Los datos de la EPA dejan datos
que son susceptibles de muchos
análisis. Por ejemplo, la mayoría
del empleo creado procede del
sector servicios (87% del total,
145.100 nuevos ocupados) y, den-
tro de servicios, de comercio y hos-

telería (un apartado que engloba
también al alojamiento), que aca-
para el 71,8% de los puestos gene-
rados, 119.800. La industria, por
su lado, se queda estancada con
sólo 300 trabajadores más, la agri-
cultura repunta algo (+4.700) y la
construcción sí que despega, con
16.700 nuevos trabajadores. Tam-
bién registra un gran comporta-
miento el sector público, con
40.000 nuevos empleados, el
23,98% del total. Y, por ramas de
actividad, la que más se resiente es
la de actividades recreativas y de
entretenimiento, con 26.100 em-
pleados menos.

La temporalidad sube levemen-
te, hasta el 34,14% (0,15 puntos
porcentuales más que un año an-
tes). En términos absolutos, los tra-
bajadores con un contrato de dura-
ción determinada suben en 62.700
personas, una cifra muy alta, pero
lo hacen aún más los indefinidos
(109.800), lo que hace que la tasa

de temporalidad se mantenga más
o menos estable. Sí que disminu-
yen los trabajadores no asalariados
(sobre todo autónomos y empresa-
rios), en 5.800 personas.

El mercado laboral terminó
2021 con 840.700 empleos crea-
dos, la mayor cifra desde 2005
–cuando se produjo la regulariza-
ción extraordinaria de inmigran-
tes– y 615.900 parados menos, lo
que deja la tasa de desempleo en
el 13,3%, el nivel más bajo desde
2008. En comparativa trimestral,
el número de ocupados aumentó
en 153.900 personas en el cuarto
trimestre respecto al anterior.

Los datos del último trimestre
dejan también algunas cifras refle-
jo del avance de la nueva variante
ómicron. Así, el número de ocupa-
dos que se ausentó del trabajo por
enfermedad fue de 812.400, lo
que supone 109.600 personas más
que en el trimestre anterior.

Andalucía registra la mayor
creación de empleo en 16 años

LOS NÚMEROS EN ANDALUCÍA
5

821.800
3Parados. El desempleo baja, sobre to-
do, en el último trimestre, en 87.500 per-
sonas y gracias a las campañas agrarias,
y eso impulsa el descenso anual.

39,15%
3Paro juvenil. El 24,3% del empleo
creado en 2021 es demenores de 25.
La tasa sigue estandomuy alta, pero es
13 puntosmenor que la de hace un año.

5.933.300
3Hogares con todos en paro. El paro
desciende en España en 2.300 personas,
en lo que supone lamayor caída en un
primer trimestre desde el año 2008.

El sector público
genera 40.000 nuevos
puestos de trabajo,
uno de cada cuatro

Subemucho el empleo
asalariado y hay
menos autónomos
y empresarios3.249.800

3Ocupados. Veremos lo que depara el
arranquede2022 (promete sermalo),
pero lo que es el final de 2021ha sido
muybueno: casi 170.000ocupadosmás.

406.600
3Parode largaduración.El49,48%del
total llevamásdeunañobuscandounem-
pleo. Aumentansobre todo (20.000más)
losque llevanmásdedosañossin trabajo.

EPA DEL CUARTO TRIMESTRE | ESPAÑA CIERRA 2021 CON 840.700 EMPLEOS MÁS Y 615.900 PARADOS MENOS

●Suma 166.800 nuevos ocupados en 2021, el 87% de los servicios y el 71% de comercio y
hostelería ● El paro baja en 85.400 personas y todavía está por encima de la tasa del 20%
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Alberto Grimaldi SEVILLA

La Encuesta de Población Activa
(EPA) ratificó ayer que 2021 fue un
año espectacular para el empleo en
la provincia de Sevilla. Los datos
del cuarto trimestre del año ante-
rior que hizo públicos el Instituto
Nacional de Estadística ponen de
manifiesto que el número de ocu-
pados sevillanos era en diciembre
de 757.600 personas, lo que supo-
ne 38.700 más que al cierre de
2020 (un ejercicio de retroceso), y
supera la cifra de ocupación que
había antes de la pandemia, al final
de 2019 (748.800 ocupados). La ta-
sa de actividad de 2021 quedó en el
58,59% de la población activa.

También el desempleo arroja
buenos datos para la provincia de
Sevilla en términos EPA. En el
cuatro trimestre de 2021, la en-
cuesta contabiliza 188.400 para-
dos, lo que equivale a una tasa de
paro del 19,92% (muy alta pese
al avance). En comparación con
los parados que tenía Sevilla al
cierre de 2020, la cifra disminu-
ye en 19.600 personas. Igual-
mente, los parados son bastantes
menos que antes de la pandemia,
pues mejora los datos de 2019
(195.900 desempleados).

El crecimiento de ocupados

fue mayor entre las mujeres se-
villanas que entre los hombres,
ya el aumento de la ocupación
femenina fue de 20.000 frente
al incremento de 18.700 de la
masculina.

En cambio, la disminución de
parados fue mucho más intensa
entre los hombres, con 18.100
desempleados menos, frente a

sólo una bajada de 1.400 paradas
en la provincia sevillana.

La evolución de la foto fija que
hace la EPA respecto a los datos
difundidos en el tercer trimestre
de 2021 acredita que hubo un
acelerón del empleo sevillano en
el tramo final del año.

Por sectores, la ocupación se
comportó de forma dispar res-
pecto al cierre del año anterior.
En diciembre de 2021, los ocupa-
dos contabilizados en el sector de
la agricultura en la provincia de
Sevilla eran 39.400, frente a los
42.200 que constaban al final de
2020. También disminuyó la
ocupación en Industria, ya que
de los 83.000 trabajadores del
sector con los que se cerró 2020,
se han pasado a 78.800 que figu-
ran en la encuesta del cuatro tri-
mestre de 2021.

Sí creció el número de ocupa-
dos en el sector de la construc-
ción, que la EPA cifra al cierre de
2021 en 48.000, frente a los
42.100 del cuatro trimestre de
2020. Pero la mayor parte de la
ocupación se dio en el sector de
los servicios, que en los últimos
dos trimestres del año suelen te-
ner buenos datos por las campa-
ñas turísticas y comerciales del
verano y la Navidad. En Sevilla, a
diciembre de 2021 se contabili-
zan 39.700 ocupados más del
sector servicios que un año antes,
al pasar de 551.700 a 591.400. El
aumento en ese sector es mayor
que el saldo global de toda la po-
blación activa sevillana.

Laprovinciacierraelaño

con757.600personas

ocupadasycon

188.400desempleadas

Sevilla gana38.700ocupados
en 2021 y el número de
parados disminuye en 19.600

LAS CLAVES
5

Cerca del empleo previo
a la GranRecesión
Los757.600ocupadoscontabili-
zadosenSevilla en2021nosu-
ponenunmáximodeactividad,
aunquesí seacercaa losdatos
con losquese inició la serie con
lametodología actual de laEPA,
enenerode2008, y quemarcan
la ocupaciónmásaltadesdeen-
tonces.Dehecho, el dato conoci-
doayer esel tercerodemayor
ocupación, sólo superadopor los
registradosenel primer y segun-
do trimestredeeseaño2008, al
inicio de laGranRecesión.

Menos a tiempo parcial
El empleocreadoenel añoen
términosEPAarroja tambiénun
datopositivo encuantoa lasper-
sonascontratadasa tiempopar-
cial, queacierrede2021eradel
15,20%, frenteal 16,88%deun
añoantes. Sigueafectandomu-
chomása lasmujeres (25,33%)
quea loshombre (7,01%)

LOS NÚMEROS
5

757.600
3Ocupados totales.El fuerte
aumentodeocupados registrado
en2021, 38.700 (un5,11%del to-
tal), sitúael cierrede2021como
el tercermejor datode la serie ini-
ciadaal comienzode2008.

59.000
3Hogarescon todosenparo.El
impulsoal empleoqueSevilla ex-
perimentóen2021ha rebajadoos-
tensiblementeel datodehogares
sinningúnocupadoa16.900, des-
de los75.900quehabía en2020.

188.400
3Parados totales.Elparo se re-
dujo, en términosEPAen laprovin-
cia en19.600personasduranteel
año2021, undatoquedeja la tasa
enel 19,92%, pordebajode laque
había antesde lapandemia.

946.000
3Poblaciónactiva.Sevilla registró
el añopasadoun importante incre-
mentode lapoblaciónactiva, con
19.100personasmásqueendi-
ciembrede2020, peroel parodismi-
nuyóaúnenmayor cuantía: 19.600.

Cae la tasade temporalidadpese al augede los servicios

El final del año 2021 supuso un
acelerón para el empleo provin-
cial de Sevilla. Y el sector servi-
cios tuvo un papel relevante en
el crecimiento de este empleo,
tanto que su incremento en el
cuatro trimestre del año ante-
rior supuso del más del 100%
de la ocupación creada en el
conjunto del año en todos los

poralidad es mucho más alta
entre las mujeres (36,09%) que
entre los hombres (27,24%). La
temporalidad femenina sí creció
respecto a diciembre de 2020
(33,55%), pero es menor que la
que había antes de que se ini-
ciase la pandemia (38,39). La
masculina se redujo en dos
años más de cinco puntos, pues
era del 32,42 en el último tri-
mestre de 2019. A cierre de
2020 fue del 31,68%.

sectores. Pero los servicios son
un sector que tiene una alta tasa
de temporalidad, dado que los
empleadores amplían o reducen
sus plantillas en función de la de-
manda que tienen sus negocios.
Sin embargo, ese auge de los
servicios en 2021 no elevó la tasa
de temporalidad en la provincia
de Sevilla. Al contrario, disminu-

yó respecto tanto al ejercicio an-
terior (atípico por la pandemia)
como al año 2019, previo a que
se decretara la alerta sanitaria
por el Covid. La tasa de tempora-
lidad de Sevilla al cierre del cuar-
to trimestre de 2021 fue del
31,32%, frente al 32,55% de di-
ciembre de 2020 y al 35,25% con
el que se cerró el año 19, La tem-
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La reforma
original

Los datos espectaculares de empleo y paro que arrojó ayer la Encuesta de Población Activa
(EPA) del cuarto trimestre de 2021 -y que sirven para hacer balance del ejercicio completo-
nos dicen algo más que el mercado de trabajo se ha recuperado del shock  pandémico que
suposo la expansión global de la enfemedad del Covid-19.
Tanto lo ocurrido en el ámbito laboral en 2020 como en 2021 demuestran que la denostada
reforma laboral de la andaluza Fátima Báñez, o si se prefiere del Gobierno de Mariano Rajoy,
ha sido un instrumento muy útil, que funciona incluso en la situación de mayor presión a la
economía global desde la Segunda Guerra Mundial.
Ante una situación sin precendente, como el confinamiento estricto impuesto en marzo de
2020, y con una reducción del PIB de más de diez puntos, el marco normativo de esa reforma
laboral demostró tener los instrumentos necesarios -singularmente los ERTE- para que la
empresas pudiesen aguantar sin despidos masivos. Y aunque el empleo retrocedió algo ese
año, el daño  al mercado de trabajo fue mucho menor que en otras recesiones. Y lo aplicó,
presumiendo de ello, un Gobierno de coalición de izquierdas, con Unidas Podemos teniendo
la responsabilidad de dirigir el Ministerio de Empleo y Economía Social.
Y en el año que acaba de concluir y que debía ser el primero de la recuperación, y a pesar
de que la economía ha avanzado bastante menos de lo que la propaganda del Ejecutivo
pregonaba, la reactivación del empleo ha sido tal que supera los niveles previos a la crisis
vírica.
Quizás por ello hemos pasado de la demagogia sobre la derogación total de aquella reforma
al ajuste que han pactado a tres bandas patronal, sindicatos y Gobierno, y que mantiene la
esencia de la reforma que ha permitido dos recuperaciones económicas en un decenio y una
crisis sin apenas destrucción de empleo.
(Abro un paréntesis para criticar que el PP no permita su aprobación al menos con una
abstención, no sólo porque respeta lo fundamental que ha hecho que esta reforma funcione,
sino porque en términos políticos al PSOE le pone en mayores problemas que la reformilla  de
Yolanda Díaz salga adelante con respaldo del centro-derecha -algo que ella rechaza-, ya que
Cs ya ha dicho que votará que sí en caso de que no se modifique ni una coma de lo pactado
en la mesa de diálogo social).
Creo que sería bueno que esa actualización, que podría atajar la alta temporalidad, se valide
en el Congreso de los Diptutados, pero, si no es así, la lección que nos deja el bienio recién
terminado es que tenemos un marco laboral que funciona y que no tocarlo tampoco sería
trágico.
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La reforma atragantada
original

La aprobación de la reforma laboral se le atraganta al presidente. Algunos de sus socios han
hecho público un manifiesto en el que anuncian que no apoyarán la reforma negociada con
sindicatos y CEOE.
ERC, la CUP, Bildu y BNG expresan su disconformidad con el texto que acordó Yolanda Díaz
con las fuerzas sociales, texto al que, según Garamendi, no se le puede tocar una coma
porque no lo firmaría. Y si no firma la CEOE, se viene abajo la imagen de Díaz y también la
de Pedro Sánchez.
La reforma laboral será debatida y votada en el Congreso la próxima la semana. Hasta ahora
se pensaba que en el último momento los partidos críticos del bloque de investidura
cambiarían de opinión en el último momento, pero que hayan respaldado un manifiesto
conjunto hace difícil ese cambio. Sin embargo, nada es definitivo en política, ni siquiera lo que
se suscribe en un manifiesto; la voluntad de la mayoría de los dirigentes políticos es débil,
sobre todo cuando tienen enfrente a un Gobierno que se caracteriza por su generosidad sin
límite.
Aún así, el varapalo para Sánchez y Yolanda Díaz es importante. Más aún cuando la
vicepresidenta y ministra de Trabajo muestra estos últimos días una actitud que desvela que
está encantada consigo misma, y anunciara el pasado miércoles que dentro de diez días inicia
las negociaciones para subir el Salario Mínimo Interprofesional, que los empresarios miran con
especial reticencia porque si ya les fue difícil aceptar la subida anterior, ahora aún más porque
tienen que vérselas con el incremento de la presión fiscal que les cruje las cuentas. La idea
que transmiten varios economistas es que el alza del SMI provocará una bajada del empleo,
pero los socialistas insisten en que mejorar los ingresos de los trabajadores potenciará el
consumo.
Los cálculos que hacen los políticos suelen diferir de los que manejan los economistas,
porque en el caso de los primeros intervienen factores como el electoralismo y la necesidad
de cargarse de credibilidad, aunque eso suponga engañar "un poquito".
Los firmantes del manifiesto suman más escaños que Ciudadanos y PNV, en el caso de que
Cs finalmente se avenga a apoyar la reforma. También el PNV pone condiciones. Por otra
parte, Cs y PNV se detestan mutuamente y, además, perder el apoyo de varios de los socios
de investidura coloca a Sánchez en una situación de precariedad, de inestabilidad. Habrá que
estar atentos.
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